
María Juana Pereda Vázquez, 
gobernadora del Distrito B7 
de Lions Clubs, junto con 
los representantes del Club 
de Leones Poza Rica A.C., 

anunciaron la construcción 
y equipamiento de la Clínica 
de Diabetes y Oftalmológica 
en la colonia Cazones.

Esta clínica especializada 

será un gran avance en 
la atención médica de la 
comunidad, brindando 
servicios de calidad a aquellos 
que padecen diabetes y 

problemas oculares, se espera 
que la obra esté lista para su 
funcionamiento en el mes 
de junio de este mismo año. 
P.3A
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Ayuntamiento alista inversión 
para enfrentar estiaje en 

Xalapa P.5B

No se han solicitado búsquedas 
de restos en Tihuatlán P.5B

AMLO asegura que buscarán 
afianzar beneficios para los 

mexicanos P.6B

Rey Carlos III es diagnosticado 
con cáncer P.4B

El alcalde, Eric Domínguez 
Vázquez, junto con 
la presidenta del DIF 
Municipal, mtra. Miriam 
García Guzmán y los 
regidores, estuvieron 
visitando la comunidad de 
Augusto Gómez Villanueva 
para entregar la obra de 
techado de su espacio 
multideportivo.

Dicha obra beneficiará 
a los pobladores de aquella 

lejana comunidad y se 
entregaron 472.58 metros 
cuadrados de piso de 
concreto reforzado, 533.07 
metros cuadrados de 
cubierta de lámina calibre 
22, con porterías, tableros 
y aros para jugar fútbol y 
básquetbol, instalación 
eléctrica, luminarias, 
pintada y con rampas de 
acceso para personas con 
capacidades diferentes. P.8B

En el marco del 107 
aniversario de la constitución 
política de México, personal 
de Prevención del Delito en 
Tihuatlán se congregaron en 
el parque Benito Juárez, donde 
izaron bandera a toda asta 
conmemorando esta fecha 
con honor y patriotismo.

Cada 5 de febrero se 

recuerda el hecho histórico 
de la Promulgación de la 
Constitución Política de 
México, para lo cual se rinde 
homenaje y reflexionan 
sobre lo importante que es 
cumplir con lo establecido 
en la constitución del país, 
lo que por años ha reflejado 
identidad y legalidad. P.4A
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Dentro del marco del Festival del Tamal y el Atole 2024, se llevó a cabo el concurso del tamal, el cual tuvo una 
excelente respuesta y tras una reñida competencia se eligieron a los ganadores. El alcalde, Eric Domínguez 
Vázquez, fue el encargado de entregar el premio a los ganadores de las dos modalidades: tamal salado y dulce. 

Los resultados quedaron de la siguiente manera: tamal salado: primer lugar fue para Diana Maldonado Pérez y el 
tamal dulce para Luis Fernando González. P.8B

DELHY GALICIA      
Papantla, Veracruz 

Premian a los 
ganadores 

del Festival 
del Tamal y 

el Atole 
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Organizaciones Civiles buscan recabar propuestas ciudadanas en todo el Estado, para 
integrarlas al programa de trabajo del candidato de la alianza PRI-PAN-PRD, Pepe Yunes. 

Gobernó Federal declara "Área Natural Protegida" 
al campamento Tortuguero de Cazones 

Arrancan en  
Poza Rica foros 

"Veracruz Dialoga" 
ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz

Integrantes de la sociedad 
civil dieron inicio en esta 
ciudad, una serie de fotos 

de participación ciudadana 
denominados "Veracruz 
Dialoga", un espacio de 
reflexión, discusión y análisis, 
donde la población puede dar 
a conocer las problemáticas de 
su comunidad, e integrarlas a 
una serie de propuestas que 
hará suyas el candidato de la 
alianza PRI-PAN-PRD, Pepe 
Yunes. 

Raúl Arial Lovillo, 
exrector de la Universidad 
Veracruzana (UV), informó 
que la iniciativa busca 
reconstruir el diálogo entre 
todas y todos los veracruzanos, 
y por ello inicio los foros se 
realizarán en varias regiones 
de la entidad, iniciando en 
Poza Rica, Coatzacoalcos, 
Orizaba, Veracruz y que 
concluyen en Xalapa. 

Expresó que son cerca 
de veinte organizaciones 
de la sociedad civil -entre 
las que destacan Frente 
Cívico Nacional, Redes 
Ciudadanas, Misión Rescate 
México, Todos por la Salud, 
Ver por Veracruz, SUMA, 
Ciudadanos Independientes, 
Mi Corazón por Veracruz 
AC, Unión Progresista  de 
Veracruz AC, entre otras, que 
participan en los diálogos 
ciudadanos. 

En rueda de prensa 
indicaron que los ejes 
temáticos sobre los que 
se abordará este diálogo 
ciudadano son: Gobierno 
de Coalición para la 
Gobernanza, Transparencia, 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz

El gobierno Federal 
declaró al Campamento 
Tortuguero de la 

localidad de Chaparrales 
ubicado en el municipio 
de Cazones, como "Área 
Natural Protegida", con ello 
se busca aplicar recursos que 
generen la protección de la 
tortuga marina y apoyar a las 
comunidades cercanas a esta 
zona. 

De acuerdo con el 
presidente de la Asociación 
Civil Tortugas Marinas del 
Totonacapan, Eleazar García 
Núñez y con Blanca Mónica 
Zapata Nájera, directora del 
Área Natural Protegida del 
Sistema Arrecifal Lobos-

Rendición de Cuentas, 
Combate a la Corrupción 
y Participación Ciudadana, 
Cultura Cívica, Estado de 
Derecho, Seguridad Pública 
y Violencia, Sustentabilidad, 
Medio Ambiente, Agua 
y Energías Alternativas, 
Ordenamiento Territorial, 
Desarrollo Urbano y 
Gestión Integral de Riesgos 

de Desastres, Desarrollo 
Económico, Agropecuario 
y Turismo Responsables, 
Educación, Salud, Pobreza y 
Políticas Sociales, así como 
Derechos Humanos, Género 
y Diversidad. 

Se espera la participación 
de 30 organizaciones de la 
sociedad civil en toda la 
entidad, se prevé que antes 

de que finalice el mes de  
febrero se integren las 
propuestas y se entregarán 
al candidato de la alianza  
PRI-PAN-PRD, Pepe Yunes, 
quien se ha comprometido 
a hacer suyas las propuestas 
más sentidas de la  
ciudadanía. 

Arias Lovillo aseveró que 
actualmente se cuenta con 

condiciones históricas, para 
participar en la construcción 
de un gobierno de coalición 
entre todas las fuerzas 
políticas de la oposición, 
incluyendo por supuesto la 
participación de la sociedad 
civil, por ello convocó a todas 
las organizaciones civiles y 
a la población en general, a 
participar en los foros.

Tuxpan, este logro figura 
como un importante avance 
en el tema de la protección 
de especies como la Tortuga 
Lora, la Tortuga Verde y la 
Tortuga Golfina. 

Fue el pasado 8 de enero 
cuando la Secretaría de 
Medio Ambiente y Recursos 
Naturales, por medio de 
la Comisión Nacional de 
Áreas Naturales Protegidas 
(Conanp), en colaboración con 
el Fondo Nacional de Fomento 
al Turismo (Fonatur), quienes 
realizaron la declaratoria 
del Santuario Playas del 
Totonacapan que contempla 
más de 80 hectáreas de franja 
costera de los municipios 
de Tecolutla, Papantla y  
Cazones. 

Este es el primer santuario 

de protección que existe en 
la entidad Veracruzana, con 
el nombramiento, siendo 
un área federal, ahora los 
habitantes podrán tener 
alcance a programas sociales 
de ecoturismo, y se fortalecen 

las acciones de protección de 
la tortuga marina y de turismo 
amigable con las tortugas. 

Cabe mencionar que 
esta declaratoria implica 
la atracción de recursos 
federales, que también 

fomenta el turismo y 
beneficia a los habitantes de 
la zona de colindancia con el 
área protegida, por lo que esté 
logro atraerá inversiones y 
desarrollo económico para la 
zona norte.



A través de sus Coordinaciones de zona capacitan a los nuevos colaboradores para fortalecer la atención y 
cobertura educativa de sus programas educativos
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ISAAC CARBALLO   
Poza Rica, Veracruz 

María Juana 
Pereda Vázquez, 
gobernadora del 

Distrito B7 de Lions Clubs, 
junto con los representantes 
del Club de Leones Poza 
Rica A.C., anunciaron 
la construcción y 
equipamiento de la Clínica 
de Diabetes y Oftalmológica 
en la colonia Cazones.

Esta clínica especializada 
será un gran avance en 
la atención médica de la 
comunidad, brindando 
servicios de calidad a 
aquellos que padecen 

IVEA inicia formación de asesoras 
y asesores voluntarios para reducir 

rezago educativo en el estado

Anuncia Club de 
Leones construcción 

de Clínica de Diabetes 
y Oftalmológica en PR

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz 

Para fortalecer la 
atención y cobertura 
educativa de sus 

servicios, así como asegurar 
que las personas ejerzan su 
derecho a la educación, el 
Instituto Veracruzano de 
Educación para los Adultos 
(IVEA), a través de sus 25 
Coordinaciones de Zona, 
inició la formación de 
las personas Voluntarias 
Beneficiarias de Subsidio 
(PVBS) que se encargarán 
de enseñar a leer y escribir, 
así como a concluir estudios 
de primaria y secundaria 
a personas mayores de 15 
años de todo el estado que se 
encuentran en situación de 
rezago educativo.

Luego de la acreditación 
de un examen mediante el 
que se hicieron acreedoras 
a participar como asesores 
y asesoras voluntarias, los 
nuevos colaboradores del 
IVEA son capacitados por 
personal de la Subdirección 
de Servicios Educativos del 
IVEA y sus Coordinaciones 
de Zona, a fin de que cuenten 
con las herramientas 
adecuadas para atender y 
apoyar a sus semejantes en 
las zonas urbana, suburbana, 
rural y de zonas originarias 
para que aprendan a leer 
y escribir o concluyan sus 

diabetes y problemas 
oculares, se espera que 
la obra esté lista para su 
funcionamiento en el mes 
de junio de este mismo año.

La inversión destinada a 
este proyecto asciende a la 
suma de 233 mil dólares. Esta 
cifra fue pactada mediante 
la firma de la subvención 
y refleja el compromiso y 
la dedicación de los Lions 
Clubs y el Club de Leones 

Poza Rica A.C. para mejorar 
la salud y el bienestar de la 
comunidad.

La gobernadora María 
Juana Pereda Vázquez 
también destacó los 
logros de las campañas 
oftalmológicas anteriores. 
En ellas, se han atendido a 
más de 600 pacientes cada 
mes, lo que ha permitido 
realizar operaciones a un 
total de 4 mil 200 pacientes 

hasta la fecha.
La construcción y 

equipamiento de la Clínica 
de Diabetes y Oftalmológica 
representa un paso 
importante en el cuidado 
de la salud de la comunidad 
de la colonia Cazones. Con 
este centro especializado, 
se espera brindar atención 
médica integral y de calidad, 
mejorando la calidad de vida 
de aquellos que lo necesiten.

estudios de primaria y 
secundaria Al término de 
la formación que reciben, 
las personas seleccionadas 
se integrarán como asesores 
educativos hispanohablantes 
o bilingües, respectivamente; 
otras apoyarán en la 
aplicación de exámenes 
en los lugares del estado 
en que el IVEA brinda sus 
servicios; en tanto que otros 
se encargarán de los procesos 
de control, acreditación 
escolar y verificación de 
cada coordinación de zona 
con acciones directas de 
registro de los educandos y la 
integración de su expediente 

digital; planeación y 
programación de aplicación 
de exámenes; y captura e 
integración de calificaciones, 
entre otras acciones.

Durante varios días, en las 
25 coordinaciones de zona el 
personal del IVEA capacitará 
a los nuevos colaboradores 
para que conozcan la oferta 
educativa institucional, el 
modelo MEV como parte del 
programa Aprende INEA, 
la estructura curricular que 
lo conforma, la metodología 
que se utilizará para que 
las personas construyan 
sus aprendizajes, las 
características de los 

materiales educativos y los 
procesos de evaluación, 
acreditación y certificación.

P o s t e r i o r m e n t e , 
los asesores y asesoras 
voluntarias atenderán 
de manera directa a las 
personas mayores de 15 
años que se inscriban a los 
programas institucionales, 
que se orientan hacia el 
conocimiento, por parte 
de los jóvenes y adultos, 
de sus derechos humanos,  
tomando en cuenta sus 
necesidades e intereses, 
reconocimiento de sus 
saberes y promover entre 
ellos la construcción de su 
aprendizaje.
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Izan bandera por 
aniversario de la 

constitución 

Permanente limpieza 
de bulevares 

JESÚS ALAN MENDOZA   
Tihuatlán, Veracruz 

En el marco del 107 
aniversario de la 
constitución política 

de México, personal de 
Prevención del Delito se 
congregaron en el parque 
Benito Juárez, donde 
izaron bandera a toda asta 

JESÚS ALAN MENDOZA   
Tihuatlán, Veracruz 

De manera frecuente 
personal del 
A y u n t a m i e n t o 

procede a la limpieza del 
bulevar Bicentenario, 
Ejército Mexicano y Plan 
de Ayala, en donde el retiro 
de maleza y basura reflejan 
una buena imagen del 
municipio.

En oficialía mayor a 
cargo de Quintín Benítez, 
mencionan que este trabajo 
lo realiza el personal a 
su cargo, limpia pública, 
también con el apoyo de los 
bomberos, lo que permite 
áreas verdes, guarniciones 
y banquetas en excelentes 
condiciones para propios y 
visitantes.

“Tan solo el trabajo 
más arduo por el 
acumulamiento de hojas, 
algunos desechos y la 
maleza de áreas verdes, es 
sin duda sobre el bulevar 
Ejército Mexicano y Plan 
de Ayala, ya que en dichas 
zonas se localizan árboles y 
ornato que se debe apodar 
de forma permanente”, 
indican.

Recordaron, semanas 
a tras no solo se llevaron a 
cabo trabajos de limpieza, 
sino de balizamiento con 
el fin de lograr una mejor 
visibilidad de peatones y 
automovilistas, mismos 
que transitan todos los días.

Finalmente comentan, 
este tipo de trabajo es una 
de las principales prioridad 
de la actual administración 
municipal, cuyo lema 
fuerte y digno también 
se emerge en las acciones 
de limpieza de bulevares, 
calles y espacios públicos 
de todo el municipio 

Retiro de maleza y basura reflejan un municipio limpio 

Por la mañana se congregaron en el parque Benito Juárez para conmemorar 107 años 

conmemorando esta fecha 
con honor y patriotismo.

Cada 5 de febrero se 
recuerda el hecho histórico 
de la Promulgación de 
la Constitución Política 
de México, para lo cual 
se rinde homenaje y 
reflexionan sobre lo 
importante que es cumplir 
con lo establecido en la 

constitución del país, lo 
que por años ha reflejado 
identidad y legalidad. 

Ante ello con honores 
el personal de Prevención 
del Delito procedieron al 
izamiento de la bandera 
en el hasta que se localiza 
en la explanada municipal, 
quienes a nombre de las 
autoridades municipales 

y otras instancias civiles 
y militares, dieron 
cumplimiento en este día 
relevante.

Destacan, que las 
leyes emanadas de la 
constitución ha permitido 
el trabajo coordinado 
entre los tres poderes, el 

ejecutivo, legislativo y 
judicial, quienes hacen 
valer la ley, el estado de 
derecho, permitiendo con 
ello una nación libre y 
soberana, donde reina la 
paz.

Agregan, este hecho 
también permite el 

reforzamiento de la 
cultura histórica entre las 
futuras generaciones, las 
cuales darán seguimiento 
en conmemorar esta y 
otras fechas históricas de 
México, preservando así el 
bienestar de los mexicanos, 
veracruzanos y tihuatecos.
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Este martes se espera el restablecimiento total en el servicio de agua potable

En la comunidad el Palmar se protegió a caballos, 
mulas y borregos

a

Agilizan reparación 
de válvula

Campaña de 
vacunación contra la 

rabia en Tihuatlán

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz

Con la finalidad 
de evitar casos de 
rabia en caballos, 

mulas y borregos, personal 
del Comité de Fomento 
y Protección Pecuaria 
del Estado de Veracruz, 
(CEFPP) durante este mes 
proceden a la campaña de 
vacunación en diversas 
comunidades de Tihuatlán.

Tan solo en la comunidad 
el Palmar, la subagente 
municipal, Angélica 
Pedroza Villegas, destacó 
que el pasado 26 de enero 
los habitantes recibieron 
una plática y orientación 
sobre el esquema de 
vacunación de los animales 
antes mencionados, esto 
debido algunos casos que 
se registraron en zonas 
aledañas.

Ante ello el fin de 
semana personal del 
CEFPP se trasladó a la 
localidad y mediante un 
aviso previo llevaron a 
cabo la inmunización de 
los animales, por lo cual 
fue una jornada exitosa, ya 
que se evita la presencia 
de la rabia, la cual puede 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz

Este lunes se le informó 
a los usuarios que los 
trabajos de reparación 

de la válvula Check de 16 
pulgadas, ubicada en el 
cárcamo de bombeo principal 
en Zacate Colorado y que 
conecta a la línea principal de 
abastecimiento para todo el 
sistema de agua de Tihuatlán, 
está a punto de concluir.

Lo anterior dio a 
conocer responsables de 
la Comisión Municipal 
de Agua de Tihuatlán, 
(COMAT), esto luego de los 
trabajos de rehabilitación 
y mantenimiento que se 
realizan desde el fin de 
semana con la finalidad de 
garantizar un bombeo de 
mayor calidad.

Indican, solo se está 
en espera de la entrega de 
una pieza faltante que el 
proveedor debe entregar 

a más tardar este martes, 
siendo así se procede al 
armado e instalación de las 
piezas, para poder reiniciar 
el bombeo, empezando por 
la zona conurbada y zonas 
aledañas. 

Para esto en la Comisión 
Municipal de Agua de 
Tihuatlán, se viene trabajando 
a marchas forzadas para 
poder tener el servicio lo más 
pronto posible, der ahí que 
agradecen la comprensión 
de los usuarios de este 
importante servicio en el 
municipio.

Agregan que la disposición 
de la actual administración 
es verificar las constantes 
fallas en el sistema de red 
del vital líquido, inclusive 
en el cárcamo principal de 
bombeo y con ello evitar la 
paralización permanente 
de distribución del agua, 
generando pérdidas y 
molestias entre la población. 

afectar al humano con 
alguna mordedura de un 
caballo.  

Indicó, esta importante 
acción preventiva fue 
guidada por el técnico 
Rigoberto Gutiérrez 
Molina, quien con el 
apoyo de la sub agencia 
municipal se informó sobre 
evitar el problema en esta 
y comunidades aledañas, 
actividad que se realizó 

durante la mañana y 
parte del mediodía.

Pedroza Villegas, 
concluyó agradeciendo 
las facilidades del 
comité en esta campaña 
de vacunación, la cual 
se pretende aplicar en 
otras localidades del 
municipio, sobre todo 
para controlar y evitar 
los casos de rabia hasta 
en borregos.
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Los Tuxtlas 
en Querétaro

Los minutos con Pepe Yunes

Cuitláhuac no para

JUAN JAVIER GÓMEZ CAZARÍN

GILBERTO HAAZ DIEZ 

OMAR ZÚÑIGA 

No hay día que no la “riegue”
$300 millones sin denunciar en la FGE

Los criterios emitidos en esta sección son responsabilidad única de sus autores
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En el Muro de Honor 
del Recinto de Sesiones 
del Palacio Legislativo, 

relativamente cerca del lugar 
donde está la curul en la que 
me siento, está escrito con 
letras doradas el nombre de 
Juan de Dios Palma. 

Se trata del representante 
de Los Tuxtlas en el 
Constituyente de Querétaro 
y su nombre aparece con 
el de otros 17 diputados 
veracruzanos que 
participaron en la redacción 
original de nuestra Carta 
Magna, promulgada el 5 de 
febrero de 1917.

Nacido en Santiago 
Tuxtla y maestro egresado 
de la Normal Veracruzana, 
Juan de Dios Palma fue un 

De los creadores de 
“Esta vez, el fin de 
semana cayó a media 

semana”, llega “Encontramos 
30 millones en efectivo y no 
pudimos denunciar”.

Así es y antes de entrar en 
materia, una disculpa obligada 
por la ausencia involuntaria a 
causa de un bicho.

De vuelta al tema que nos 
atañe, las ingeniosas palabras 
del inicio fueron espetadas 
por el sabio xalapeño que hoy 
gobierna Veracruz y que cada 
vez nos sale con este tipo de 
filosofía, que realmente pone a 
pensar hasta al más flojo de los 
jóvenes destruyendo el futuro.

Más allá de las  
estupideces que salen de la  
boca de Cuitláhuac García, 
como decir en conferencia 
de prensa que “el fin de 
semana cayó a media semana”, 
para tratar de justificar 
el impago a los maestros 
veracruzanos, la que nos 
recetó de que encontraron 
300 millones de pesos en 
efectivo escondidos en algún 
lugar de las instalaciones de 
la Fiscalía General del Estado, 

Por asuntos de la patria, 
este escribiente tuvo que 
ir a Xalapa de pisa y corre. 

Lo primero que uno hace es 
persignarse y encomendarse a 
Dios por medio del Obispo de 
Orizaba, Eduardo Cervantes, 
para que nuestro camino 
sea limpio, impoluto, diría el 
clásico. Luego, hablar al 074 de 
Capufe y prender los radares, 
solo para saber que la caseta 
de Fortín tiene un retraso de 
una hora cruzarla, porque el 
arreglo del Puente de Metlac, 
aparte de que va para largo y 
tiene pocos trabajadores, es 
un martirio que estos pueblos 
no se lo merecían. Paréntesis 
(Me cuentan que el director 
de Televisa Veracruz, dijo 
que Orizaba es la Europa de 
México, y eso nos agradó. Si 
antes Guanajuato y San Miguel 
de Allende eran ciudades 
consideradas europeas, ahora 
lo es esta Orizaba. Cierro 
paréntesis)

Pues allí me tenéis 
circulando por la carretera 
federal rumbo a Córdoba, a 

valiente opositor a Porfirio 
Díaz, primero, y a Victoriano 
Huerta, después. En la 
creación de la Constitución, 
Juan de Dios Palma defendió, 
por ejemplo, que el territorio 
de Veracruz no fuera 
dividido para la creación de 
otros Estados.

Me gusta saber que un 
representante de mi tierra 
fue un digno participante en 
la creación del documento 
que es la base jurídica de 
nuestros Poderes Públicos 
y de las instituciones en 
México.

La Constitución de 
1917 ha permitido que 
en el devenir nacional de 
los últimos 107 años haya 
avanzado en paz; y que la 

actual transformación del 
país se esté construyendo, 
ya no a sangre y fuego, como 
fueron las tres primeras, sino 
en el marco del Estado de 
Derecho.

Y, justamente, una de las 
tareas de la 4T, encabezada 
por el presidente Andrés 
Manuel López Obrador, ha 
sido -y es- la reversión de 
reformas que durante la 
época neoliberal sometieron 
a la Constitución a los 
intereses económicos de 
unos pocos, perdiendo 
su rumbo nacionalista y 
lastimando los intereses de 
la mayoría.

Desde el 2018 se han 
dado pasos en corregir 
este extravío, como fue la 

inclusión del Derecho a los 
Programas Sociales de acceso 
universal. Desde luego, 
nosotros, en el Congreso de 
Veracruz, como integrantes 
del Constituyente 
Permanente, votamos a 
favor de todas las reformas 
propuestas por el Presidente.

Ahora tenemos noticias 

de que hoy lunes por la tarde 
el presidente López Obrador 
enviará al Congreso de 
la Unión un paquete de 
Iniciativas de Reformas 
que significan un avance 
importante para restablecer 
el carácter humanista 
de nuestra Ley Máxima. 
La garantía de un salario 

mínimo sin retrocesos y 
una pensión justa para los 
jubilados, entre ellas.

En Veracruz estaremos 
listos para votarlas a favor 
cuando se presente el caso.

*Diputado Local. 
Presidente de la Junta de 
Coordinación Política del 
Congreso de Veracruz.

pertenecientes supuestamente 
al tristemente célebre Jorge 
Winckler (hoy con el pijama de 
rayas, imputado de los delitos 
de tortura y desaparición 
forzada de personas), no tiene 
parangón.

“Le comento… la Fiscalía en 
2019, mi presunción es que le 
dieron recursos para financiar 
las campañas… teníaaa 300 
millones de pesos escondidos 
Jorge Winckler, hoy lo puedo 
probar, hay pruebas, no se los 
pudo llevar, no le dio tiempo, 
(…) no, por que no es mal 
uso (sic) -ahí en la Fiscalía, lo 
revelo para que vean queeee, 
yo ya no puedo hablar de una 
institución más allaaá (sic)… 
pero ante la pregunta eso… 
vean los resultados que tenía 
esa Fiscalía (la de Winckler), las 
complicidades de la Fiscalía (…) 
no, porque no les dio…, no los 
ejerció, no los robó, ahí estaban 
en la Fiscalía, simplemente…, 
nomás les digo, es mi sospecha, 
no es de la fiscal (Verónica 
Hernández Giadáns), ella no 
se mete en esto (sic), me pasó el 

dato, -dije: ¡ah caray!- (…)”.
En algún punto del 

anterior párrafo, tan 
brillantemente estructurado 
en la prodigios mente y que 
fue magistralmente llevado 
a su boca para salir por ahí 
vomitado, lo que Cuitláhuac 
quiso decir es que como no se 
los robó, no hay delito, por eso 
no se le denunció a Winckler 
por tener esa lana escondida, 
en efectivo.

Sin embargo la 
responsabilidad existe, tanto 
para Cuitláhuac García, como 
para Verónica Hernández 
Giadáns, la fiscal general “que 
no se mete en esto”, según lo 
dicho por el mismo titular del 
Poder Ejecutivo del estado.

El ciudadano que prometió 
“cumplir y hacer cumplir la 
Constitución Política de los 
Estados Unidos Mexicanos 
(cuyo aniversario es el 
próximo lunes, de nada Cuit), 
la del estado Libre y Soberano 
de Veracruz de Ignacio de la 
Llave y las leyes que de ambas 
emanen”, simple y llanamente 

está faltando a su juramento, 
nos dijo Fidel Ordóñez.

Lo que debió hacer doña 
Veros de entrada, es haber 
denunciado la existencia 
de ese dinero, pues no sabía 
ella (de manera presunta) su 
origen ni destino y cuando el 
gobernador lo supo, hacer lo 
propio.

Pero no, prefirieron 
guardar ominoso silencio, 
parafraseando al ínclito, 
“callaron como momias”.

Distinguidos expertos 
consultados al respecto 
coinciden en la primera 
apreciación de quien esto 
escribe.

La pregunta de los 64 mil 
ahora es…, ¿dónde quedaron 
esos 300 millones que 
encontraron guardados en 
algún lugar de la FGE en el año 
2019?

“Es una omisión grave no 
haber investigado el origen de 
este recurso, y no informar su 
paradero.., existe una ley para 
prevención e identificación de 
operaciones con recursos de 

procedencia ilícita”.
“Esta opacidad puede 

generar responsabilidades 
para las actuales autoridades”, 
sostiene Arturo Nicolás.

Y más interrogantes, ¿bajo 
qué concepto lo ingresaron 
a las arcas estatales?; ¿cuál 
fue el fin último?; ¿quién fue 
el responsable de haberlo 
ingresado?, y un largo 
etcétera…

En fin, que lo pendejo 
–afortunadamente- no se 
contagia, es requisito sine qua 
non de este gobierno.

Y ahí no terminan los 
problemas, de entrada para la 
FGE…

Resulta que a través de una 
denuncia ciudadana -en la que 
la persona que nos la hace llegar 
está plenamente identificada, 
pero por temor a represalias 
pide el anonimato-, una policía 
Ministerial hoy ascendida a 
policía de Investigación de 
nombre Paulina Melgarejo 
Ibarra, tuvo un “incidente” con 
un joven allá por su domicilio 
en el vecino municipio de 
Coatepec, en el que de manera 
prepotente y por demás 
violenta, la servidora pública 
se bajó de su auto particular 
para catear -o cachear- a un 
joven cuyo único delito fue 
cruzarse en el camino de 
la déspota funcionaria, que 
pistola a la cintura, no dudó ni 
un momento en abalanzarse 
sobre el joven y meterle 
mano a su ropa para sacar 
sus pertenencias, sin mediar 

siquiera palabra alguna, ya 
no digamos mandamiento 
judicial de por medio.

Fue una acción digna 
de los sujetos que antes se 
denominaban “madrinas”, 
que sin embargo, ocasionó 
que se interpusiera una queja 
en la Unidad de Atención 
Temprana (UAT) de la Fiscalía.

Y se interpuso en la UAT 
porque los funcionares 
de la Unidad Integral de 
Procuración de Justicia (UIPJ) 
hicieron todo lo posible 
porque se fuera solamente a 
un recurso de mediación antes 
que una denuncia.

Sin embargo, los quejosos 
no pararán ahí; deberá abrirse 
una Carpeta de Investigación 
contra esta mala servidora 
pública, que se siente intocable 
por decirse protegida de un 
alto mando de la corporación a 
la que sirve.

Gracias por la confianza, 
estaremos pendientes.

Pregunta seria… a Benito, 
la jirafa macho recientemente 
rescatada e integrada al 
santuario poblano Africam 
Safari, ¿le molestará que le 
digan jirafa, o preferirá que 
le digan jirafo, dado que 
genéricamente es macho; 
o en un momento dado 
jirafe, aunque parece que sus 
preferencias sexuales han sido 
abiertamente declaradas, sería 
entonces la giraffe?

¡Qué barbaridad!
Esta es opinión personal 

del columnista

la salida de la Anáhuac, antes 
Tec., tomar la muy olvidada 
carretera por Ixtaczoquitlán, 
que el gobierno de Veracruz, 
como ningún otro gobierno, 
la tiene en el abandono con 
un pésimo mantenimiento, 
ninguno, y eso sí, devolviendo 
el dinero a  la federación 
en sub ejercicios. Aquí son 
dos tramos terribles, este de 
Orizaba-Fortín y el de Paso 
del Toro. Allí se les ocurrió, 
para que no hubiera colas en 
la caseta, ampliar el corredor 
y ahora casi tienes que irte 
a dar la vuelta a Alvarado, 
una cochinada terrible de 
este gobierno, que a su favor 
al parecer ya le entendió 
al asunto y tiene ahí unas 
cuatro máquinas excavadoras 
tratando de ver qué hace, 
porque al paso de tortuga 
conque trabajan terminaran 
cuando termine el sexenio 
que viene. Llegas a Xalapa y 
las quejas también están en 
los caminos, ya abrieron un 
paso a desnivel elevado de Las 
Trancas, pero los pobladores 
me escribieron que estaba mal 
hecho, para los jalapeños se 
llama el Dromedario y señalan 

que al bajar les faltó un carril. El 
lector: “este puente no resuelve 
nada de los embotellamientos, 
al bajar rumbo a plaza Ánimas 
se pierde un carril, parece que lo 
pensaron con los pies”. Cierto, 
al bajar los embotellamientos 

siguen, pero llegué y más 
tarde que pronto, regresé a 
Veracruz, al pedacito de patria 
que sabe sufrir y cantar. Por el 
tramo de Cardel y la entrada 
del área portuaria, uno debe 
ir a las vivas al retornar de la 

zona del Dorado, porque hay 
unos mordelones de Boca del 
Río que con una medidora 
de velocidad te tienen más 
controlado que los defensas a 
Messi, si te infraccionan dicen 
que vale dos mil pesos la multa, 
o sea con calma, debajo de 
los 60. De allí todo Veracruz 
estaba bello, un pisa y corre y 
un café con don Justo en Plaza 
Américas y a tomar el retorno a 
Orizaba. Al entrar, al filo de las 
9 de la noche, supe que estaba 
allí el candidato Pepe Yunes 

reunido con empresarios en 
el Holiday Inn, bajé un ratito, 
escuché algunas preguntas y 
respuestas del buen Pepe, que 
va directo a la gubernatura de 
Veracruz.

LOS ENEMIGOS 
PEQUEÑOS (SANJUANA 
MARTINEZ)

El refrán dice que nunca 
hay enemigos pequeños, y de 
los enemigos sobran frases en 
los proverbios. 

Lea la versión completa en 
Noreste.net
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El próximo sábado en el 
municipio de Alvarado, 
la precandidata única 

a la gubernatura de Morena, 
PT, Partido Verde y Fuerza 
por México en Veracruz, 
Rocío Nahle García, cerrará 
precampaña sumando más de 
100 municipios recorridos de 
un total de 212.

Como abanderada 
morenista en anteriores 
contiendas -a la diputación 
federal, senado de la República, 
y acompañando al presidente 
Andrés Manuel López 
Obrador-, Rocío Nahle ha 
caminado los 212 municipios 
de la entidad veracruzana 
donde ha convivido con los 
simpatizantes y militantes 
en la calles y plazas públicas, 
origen de Movimiento 
Regeneración Nacional.

Por ende, recorrer una vez 
más el estado no es nuevo, es 
enriquecedor y conveniente 

Cerrará Nahle 
precampaña en Alvarado 

Diputados quieren celebrar en San Juan de 
Ulúa el bicentenario del Congreso del Estado 
REDACCIÓN NORESTE 
Veracruz, Veracruz   

El fuerte de San Juan 
de Ulúa podría ser 
el lugar donde se 

celebren los 200 años de 
la fundación del Congreso 
del Estado de Veracruz el 
próximo 9 de mayo. 

La presidenta de la Mesa 
Directiva de la Sexagésima 
Sexta Legislatura, 
Adriana Esther Martínez 
Sánchez adelantó que 
con el presidente de la 
Junta de Coordinación 
Política (JUCOPO), Juan 
Javier Gómez Cazarín 
buscan dicho lugar como 
recinto para la ceremonia 
conmemorativa, además 
del palacio legislativo:

"Estamos analizando 
todos los detalles, dónde 
lo vamos a hacer, tenemos 
pensado dos puntos, apenas 
lo vamos a aterrizar: uno 
sería en el Congreso 
del Estado y el otro, 
probablemente, porque hay 
que hacer trámites, el San 
Juan de Ulúa, un recinto 

LUGAR ACIERTOS GANADORES
PREMIO

INDIVIDUAL

1º
2º
3º
4º

5 Número naturales

4 Número naturales

2 Número naturales

3 Número naturales

TOTALES

2 5 21 24 27

2 9 18 25 27

3
136

3,454
24,871

$53,026.33
$1,103.10
$47.78
$10.00

LUGAR ACIERTOS QUINIELAS
PREMIO POR

QUINIELA SENCILLA

1º
2º
3º
4º
5º

14
13
12
11
10

TOTALES

5
58

626
4,223
18,321

PUEBLA

PACHUCA

TIGRES

REAL MADRID

EVERTON

AJAX

AZ ALKMAAR

MAZATLAN

TIJUANA

PUMAS

ATL. MADRID

TOTTENHAM

PSV

FEYENOORD

L-E-E-L-V-L-L-E-L-L-V-E-V-L

L-L-E-E-E-E-V

TOLUCA

JUAREZ

AGUILAS

ATLAS

SAN LUIS

TEPATITLAN

ARSENAL

EMPOLI

ATALANTA

INTER MILAN

NANTES

BRESTOIS

PORTIMONENS

TALLERES

LEON

NECAXA

MONTERREY

S. LAGUNA

GUADALAJARA

MORELIA

LIVERPOOL

GENOVA

LAZIO

JUVENTUS

LENS

NIZA

AROUCA

ROSARIO CEN

$1’792.467.75
$26,592.60
$2,155.86
$319.57
$84.18

LUGAR ACIERTOS QUINIELAS
PREMIO POR

QUINIELA SENCILLA

1º 7

TOTAL A REPARTIR

926 $4,190.07

6
251

5,452
37,926

$43,445.06
$979.40
$49.60
$10.00

LUGAR ACIERTOS GANADORES
PREMIO

INDIVIDUAL

1º
2º
3º
4º

5 Número naturales

4 Número naturales

2 Número naturales

3 Número naturales

TOTALES

¡Felicidades a los
ganadores en línea, CDMX, 

Edo. Mex y Jalisco!

loterianacional.gob.mx

Sorteos y concurso celebrados el lunes 5 de febrero de 2024

SORTEO NO. 10347

28,464 $722,842.71

23,233 $14’746,083.80

$3’880,004.82

SORTEO NO. 10348

43,635 $1’156,178.96

$10
PESOS

Resultados del concurso
No. 2214

BOLSA GARANTIZADA PRÓXIMO
CONCURSO

LOCAL EMPATE VISITA

LOCAL EMPATE VISITA

5 MILLONES

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

12

13

14

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11
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14

1

2

3

4

5

6

7

1

2

3

4

5

6

7

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13 14- - - - - - - - - - - - -

1 2 3 4 5 6 7- - - - - -

$15
PESOS

$5
PESOS

15,075 $583,219.06

6,706 $319,756.23

6,545

3 0 9 8 8

4 9 4 5 1

6 0 8 9 3

4 0 7 0 5

6 0 2 8 4

$278,874.83

10,166 $604,034.09

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

SORTEO NO. 31874

SORTEO NO. 31873

SORTEO NO. 31875

SORTEO NO. 31876

SORTEO NO. 31877

16,439
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publicados y los oficiales estos últimos prevalecerán. Si desea tener una agencia de Lotería Nacional comuníquese al 

5554820000 ext. 5400, 5402 y 5491 o contáctenos por correo electrónico en agencias@loterianacional.gob.mx. Solicitudes 
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4,156
GANADORES

$597,647.71
TOTAL A REPARTIR

MULTIPLICADOR
SÍ

3,527
GANADORES

$582,572.78
TOTAL A REPARTIR

MULTIPLICADOR
SÍ

1,974
GANADORES

$450,652.45
TOTAL A REPARTIR

MULTIPLICADOR
SÍ

$1’016,300.03

MULTIPLICADOR
NO

2,629
GANADORES

$431,255.41
TOTAL A REPARTIR

MULTIPLICADOR
SÍ

para los sueños y anhelos 
que tiene para Veracruz, 
puntualizó. 

La última gira de esta 
fase del proceso comenzará 
este martes 06 de febrero en 
el municipio de Mecatlán a 
las 11:30 a.m. en el auditorio 
municipal; Coyutla, 2:30 
p.m., en el Parque Reforma; el 
miércoles 07 se presentará en 
Jalacingo a las 11:30 a.m. en la 
calle 5 de mayo entre Úrsulo 
Galván y Morelos y por la 
tarde en Miahuatlán a las 4: 30 
p.m. en la calle Cuauhtémoc 
como referencia frente a la 
iglesia local. 

El jueves 08 de febrero 
estará en Tlalnelhuayocan a 
las 11:30 a.m. en la calle Rafael 
Ramírez, frente a la explanada 
municipal y en Cosautlán a las 
4:00 p.m. en el Salón Social.

El viernes 09 de febrero irá 
a Huatusco a las 11:30 a.m. en 
el Parque Ignacio Zaragoza y 
en Atoyac a las 4:00 p.m. en la 
Plazuela de la Tercera Edad.

Finalmente el sábado 

10 de febrero visitará 
Ixmatlahuacan a las 11:30 
a.m. en la Calle Porfirio Díaz, 
frente al parque municipal.

Y en punto de las 5:00 
p.m. encabezará el cierre de 
esta precampaña que ha sido 
bastante productiva, apuntó. 

“Esta semana es la última 
semana de precampaña y el día 
10, sábado, estaremos cerrando 
la precampaña de acuerdo al 
calendario electoral a las 5 de 
la tarde en Alvarado, Veracruz 
ahí me voy a reunir con todos 
los simpatizantes y será un 
gusto saludarlos”, invitó. 

Este recorrido, agregó, ha 
sido muy gratificante porque 
ha podido escuchar a todos 
y todas, sobre todo, integrar 
y nutrir el Plan Estatal de 
Desarrollo 2024- 2030.

“Muy optimista, con 
mucha energía, con mucha 
vibra pero sobre todo con 
el apoyo de los jóvenes y el 
apoyo de todos vamos a poder 
acelerar la transformación que 
ya está en marcha”, manifestó.

histórico e importante para 
Veracruz". 

Entrevistada este lunes 
luego de la ceremonia 
por el 107 aniversario 
de la promulgación de 
la Constitución Política 
de los Estados Unidos 
Mexicanos en la que 
participaron autoridades 
de los tres poderes en la 
entidad, subrayó que desde 
el Congreso del Estado se 
legisla acorde a los actuales 
tiempos de reformas y 
adecuaciones de leyes en 

favor de toda la población 
en el país. 

"Un Congreso que 
trabaja hoy para los 
ciudadanos, hay paridad de 
género. Tenemos leyes de 
acuerdo a las necesidades 
que requiere nuestra 
población y esto hoy se 
hace con una austeridad 
republicana". 

Subrayó que es 
importante recordar y dar 
a conocer los avances que se 
han vivido en Veracruz en 
materia legislativa.
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Polo Deschamps, 
precandidato de MC a la 
gubernatura de Veracruz

Tras vencer a la muerte durante pandemia, 
venden propiedades y viajan por todo México

ALEJANDRO ÁVILA       
Veracruz, Veracruz  

Una pareja a punto de 
entrar a la tercera 
edad y que superó la 

muerte durante la pandemia 
de Covid, decidió vender sus 
pertenencias y emprender 
ruta por todo México.

Gaby y Adrián de 55 y 
56 años, respectivamente, 
sufrieron como muchos 
la contingencia sanitaria, 
pues incluso relatan que, las 
complicaciones respiratorias 
estuvieron a punto de quitarle 
la vida a Adrián.

Tras superar ese trago 
amargo, decidieron vender 
casi todas sus propiedades, 
y adaptar un camión para 
recorrer toda la República 
Mexicana.

Originarios de la ciudad 
de Guadalajara, ahora son 
conocidos como "Mexicanos 
Dejando Huella"; al interior del 
camión hay clima, televisor, 
un colchón ortopédico, los 
aparatos electrodomésticos 

HÉCTOR JUANZ     
Xalapa, Veracruz   

Hipólito Deschamps 
Espino Barros 
se registró como 

precandidato único a la 
gubernatura de Veracruz 
por el partido Movimiento 
Ciudadano (MC). 

Tras su renuncia al 
Partido Acción Nacional, 
Polo Deschamps acordó 
con MC ser su candidato a 
gobernador, sin alianzas ni 
coaliciones. 

Fue Dante Delgado 
Rannauro, dirigente 
nacional y fundador del 
partido naranja quien le 
otorgó el registro como 
precandidato al finalizar 
prácticamente el periodo 
de precampañas. 

Cabe mencionar que 
los virtuales  candidatos 
eran Sergio Gil Rullán, 
dirigente estatal del 
partido, y José Manuel 
del Río Virgen, secretario 
técnico de la Junta de 
Coordinación Política del 
Senado de la República, 
aunque ninguno obtuvo el 
aval del partido.

son alimentados con energía 
de paneles solares, y la unidad 
usa gas ya que sale más 
económico que la gasolina; 
además, traen mecedoras 
para cuando realizan 
paradas y quieren descansar 
observando los paisajes 
mexicanos, incluso, cargan 
una motoneta que los lleva a 
visitar cada rinconcito de las 
ciudades que visitan.

Acompañados de Balam, 
un perro xoloitzcuintle que 
adoptaron el año pasado, 
asegura no tener fecha de 
retorno a su natal Guadalajara.

Adrián tenía un taller 
de compra y venta de partes 
usadas de automóviles, pero 
hace dos años enfermó 
gravemente del COVID, 
estuvo a punto de la muerte. La 
pareja cuenta que esto, les hizo 
tomar la mejor decisión de sus 
vidas, luego de que Adrián 
se recuperó, vendieron sus 
propiedades, solo se quedaron 
con una casa que rentan y ese 
es el dinero que ocupan para 
pagar su travesía. 

Hace poco contrajeron 
nupcias en una ceremonia 
efectuada en la ciudad de 
Catemaco.

“Las cosas materiales 
pasaron a segundo término 
en nuestras vidas y preferimos 
por el resto de lo que nos queda 

de vida o de fuerza, conocer 
lugares, comida, costumbres, 
raíces”, expresa Adrián. 

La idea es recorrer todos 

los estados de México y 
posteriormente emprender 
ruta hacia centro y 
Sudamérica.
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Sección B

Floristas se preparan 
para el 14 de febrero

La lealtad de Marcos Isleño no es con el pueblo 
de Medellín, es con Barquín: Magdaleno Rosales

UV y SETSUV acordaron aumento del 4% al salario

AGENCIAS   
Tuxpan Veracruz     

Comerciantes de 
flores han iniciado 
preparativos previos 

al 14 de febrero, destinando 
alrededor de tres mil hasta 
más de nueve mil pesos entre 
flores, papel para envolver 
y artículos decorativos 

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz

La Universidad 
Veracruzana (UV) y el 
Sindicado Estatal de 

Trabajadores al Servicio de 
la Universidad Veracruzana 
(SETSUV) firmaron un 
convenio de colaboración 
que favorece el aumento 
del 4% al salario de la clase 
trabajadora, más algunas 
prestaciones, dando por 
concluido el emplazamiento 
a huelga presentado por el 
gremio sindical. 

Tras un intenso proceso 
de pláticas, audiencias y 
negociaciones, el rector 
Martín Aguilar Sánchez y 
el líder del SETSUV, Juan 
Mendoza Gutiérrez, signaron 
el documento en la Sala 
de Juntas de Rectoría, con 
presencia de autoridades 
de la UV, del Centro de 
Conciliación Laboral del 
Estado de Veracruz (Cecol) y 
del Comité Ejecutivo Estatal 
del SETSUV. 

Martín Aguilar celebró 

ALEJANDRO ÁVILA  
Medellín, Veracruz

El Congreso de Veracruz 
no ha caído en el engaño 
de Marcos Isleño, 

quien a toda costa pretende 
privatizar el servicio de agua 
en los fraccionamientos 
Lagos de Puente Moreno y 
Puente Moreno para sacar 
de la ilegalidad a la empresa 
Urbanizadora Medellín, 
de Luis Barquín Gómez, la 
cual no está autorizada para 
efectuar ningún cobro a los 
residentes.

"La lealtad de Isleño 
no es con el pueblo, es 
con Luis Barquín, por ello 
pretende sacar a Grupo 
MAS forzándolo a bajar sus 
tarifas y exigiéndole el pago 
de 70 millones de pesos para 
permitirle continuar con el 
acueducto del río Jamapa, la 

para los arreglos que 
comercializan.

Los arreglos y ramos 
oscilan entre los 200 y tres 
mil pesos dependiendo 
la cantidad de rosas o 
el tipo de flores que 
solicita el cliente, si se 
trata de personalizados 
con figuras o colores no 
convencionales.

Agregaron que las 
flores de mayor demanda 
son las rosas, gerberas y 
girasoles, sin embargo 

es necesario contar con 
amplia variedad para poder 
brindar un mejor servicio; 
Desde los primeros días de 

febrero la población inicia 
a realizar pedidos, por lo 
que generalmente el 14 de 
febrero se cuenta con muy 

pocas flores en exhibición, 
casi el 85 por ciento de las 
ventas de ese día, son por 
pedido.

llamada tercera toma; con 
ello, además, busca hacerle 
frente al desfalco de 80 
millones de pesos detectado 
por el ORFIS en su Cuenta 
Pública de 2022", evidenció 
el diputado Maleno Rosales 
Torres.

No estamos a favor de 
Grupo MAS, dijo, pero 
tampoco de Luis Barquín, 
como los ediles que le 
autorizaron la reciente alza 
en sus tarifas, por quien 
abogan para que se le otorgue 
la concesión y salga de la 
ilegalidad con que opera 
actualmente.

Isleño, recordó, es experto 
en quebrar sistemas de agua, 
como SAS, por lo que su 
propuesta de crear el Sistema 
de Agua de Medellín (SAM) 
sólo sería un organismo que 
usarían como trampolín 
para favorecer a Inmobiliaria 

Medellín.
"Seguro la quiebran en 

unos meses como a SAS, 
porque su propuesta de 
creación y operación se basa 
solamente en supuestos. 
En corridas financieras 
que recibirían si Grupo 
MAS acepta pagarles por 
el uso de plantas y fuentes 
de abasto de Medellín, 
no en el presupuesto del 
Ayuntamiento; todo es sólo 
una farsa", dijo.

Sostuvo que en el edil 
hay desesperación por varias 
razones: la primera, porque 
no le ha cumplido a Barquín 
con la concesión, con lo 
que sería el único operador 
y el candidato idóneo para 
sustituir a Grupo MAS, y 
segunda, porque no puede 
solventar las observaciones 
del ORFIS por 84 millones de 
pesos del 2022, seguramente 

en la del 2023 se tendrá 
un mayor quebranto 
patrimonial.

Ahora, abundó, Isleño ha 
mandado a grupos de choque 
para frenar el acueducto del 
río Jamapa, la llamada tercera 
toma, porque la autoridad 
local pretende que Grupo 
MAS le pague 70 millones 
de pesos, le urge dinero para 
hacer frente a sus desfalcos en 
el Ayuntamiento.

"No defendemos a Grupo 
MAS, seguiremos luchando 
para que se le quite la 
concesión, pero tampoco 
estamos a favor de que se 
privilegie a Luis Barquín, 
quien opera de manera ilegal 
en los fraccionamientos 
bajo la complicidad 
del Ayuntamiento. No 
permitiremos la corrupción 
ni que se siga traicionando al 
pueblo", enfatizó.

el consenso y disposición 
de ambas partes, lo cual 
permitió –a través de una 
convivencia pacífica– llegar 
a una solución que habrá 
de impactar en el desarrollo 
y proyectos de la UV ante 
los nuevos desafíos a nivel 
estatal, regional, nacional e 
internacional.

Dijo estar convencido 
de que el diálogo, la 
conciliación y el consenso 
son fundamentales para el 
crecimiento de esta casa 
de estudios, así como de 
cualquier entidad del estado 
y del país. 

“Respetamos de una 
manera clara y concisa 
la trayectoria histórica 
del SETSUV, conozco y 
entiendo las necesidades de 
toda la comunidad, de las y 
los trabajadores de esta casa 
de estudios.” 

Subrayó que estar por 
debajo de la política salarial 
ha sido una preocupación 
para su administración 
que entiende dicha 
problemática, razón por la 

cual realizó un esfuerzo 
conjunto para favorecer a la 
clase trabajadora por medio 
de dicho convenio. 

De igual forma, recalcó 
que no son ajenos a esta 
negociación los objetivos 
como universidad pública 
en materia de vinculación 
con la sociedad, ampliación 
de la matrícula, apoyo a la 
comunidad estudiantil y 
académica.

Por su parte, Lizbeth 
Viveros Cancino, 
titular de la Secretaría 
de Administración y 
Finanzas (SAF), expresó 
que con este logro la UV 
demuestra, en el marco de 
la normatividad aplicable de 
forma responsable y dentro 
de las responsabilidades 
institucionales, su buena fe, 
voluntad y humanidad para 
favorecer al personal del 
SETSUV. 

También, reconoció 
el acompañamiento y 
profesionalismo del Cecol 
por haberlos conducido 
hasta el término del proceso. 

Nayeli Landa González, 
directora general de esta 
dependencia, celebró la 
oportunidad de “ser testigo 
de esta colaboración y 
caminar en conjunto entre 
la UV y el SETSUV”. 

Con esta firma, detalló, se 
pone fin al emplazamiento 
por revisión integral al 
Contrato Colectivo de 
Trabajo que prevalece en 
esta casa de estudios. 

Felicitó al rector Martín 
Aguilar por la sensibilidad 
demostrada durante la 
negociación, y a Juan 
Mendoza por las gestiones 
realizadas al interior de su 
comité a través del Consejo 

General de Huelga.
En tanto, Mendoza 

Gutiérrez reconoció el apoyo 
constante de las autoridades 
universitarias en el marco 
de la revisión del Contrato 
Colectivo de Trabajo, pero, 
sobre todo, la disposición 
del Rector –como en otras 
ocasiones– para hallar una 
propuesta en beneficio de 
las y los trabajadores. 

Destacó que el convenio 
establecido entre ambas 
partes fue aprobado con 253 
votos a favor y 57 en contra 
por parte de los integrantes 
del Consejo General de 
Huelga, pues el porcentaje 
asignado era lo esperado 

desde un inicio. 
“Les agradecemos porque 

no fue necesario estallar la 
huelga, venimos a escuchar 
el acuerdo y sabemos que la 
UV dará cumplimiento.” 

Expresó su satisfacción 
por este logro que incluye 
prestaciones y el aumento al 
salario del 4%, considerado 
el tope a nivel nacional 
para las y los trabajadores 
universitarios. 

Asimismo, reiteró el 
compromiso y apoyo de 
quienes integran su gremio 
con todas las acciones en 
beneficio de la UV, como 
fue la campaña “Por el 4 por 
ciento” efectuada en 2023.
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Heriberto De La Cruz Chable

Liliana Emilia Gómez Santiago.

Eres tú

Mi nostalgia de San Valentín

Tres de la madrugada y 
la calle está vacía, en 
unas cuantas horas 

las parejas enamoradas y 
los amigos que se tratan 
como hermanos están por 
pasar un día “significativo” 
para ellos “ ja, ja, ja que 
extraños” pensé al momento 
de inhalar mi cigarrillo, 
miré las estrellas desde 
el techo de mi pequeño 
departamento y empecé a 
recordar aquellas imágenes 
del pasado en donde todos 
los niños de ocho a quince 
años les regalaban mínimo 
una paleta de corazón.

“Yo era esa chica a la que 
le daban chocolates, flores 
y se le declaraban varios 
chicos en la secundaria... que 
tiempos” me dije al terminar 
mi segundo cigarro, pasé 
a tomar otro y continué 
caminando en mi máquina 
del tiempo, mi mente.

Recuerdo mi primer 
novio a los quince años, un 

Un año después y Ricardo ya tenía 35 años, 
seguía solo y soltero. Decidió enfocarse en 
otras cosas, comenzó a hacer ejercicio, leer 

nuevos mundos, aprender un nuevo idioma, al 
principio de los meses se sentía bien consigo mismo, 
el tiempo pasaba y el chico no se sentía feliz por lo 
que hacía, sentía un vació por dentro, que cada vez 
se hacía más grande, cada repetición que realizaba 
lo hacía sin fuerzas y ganas, solo iba a desahogar sus 
penas, intentaba curar su dolor, pero nada hacía que 
se sintiera mejor, comenzó a reflexionar sobre lo que 
le dijeron sus padres, hermano y amigos, las múltiples 
oportunidades que dejo pasar.

Por su mente pasó, que perdió muchas 
oportunidades que ya no volverán, que ahora su 
destino será estar solo el resto de su vida, sus amigos 
decidieron seguir apoyando a su amigo, sin importar 
las veces que les dijo que no, ellos se preocupaban 
por él y lo ayudarían, por que eso es lo que hacen los 
verdaderos amigos, apoyarse y estar ahí cuando lo 
necesiten. Citaron a Ricardo a un restaurante para 
celebrar el cumpleaños de Cesar, aunque era un 
restaurante de citas a siegas, cuando llegó Ricardo y no 
veía a sus amigos, pensó que le tendieron una trampa, 
decidió esperar, tiempo después llegó una señorita 
muy hermosa, ojos azules, pelo largo de color café, 
de muy bonita figura y una sonrisa resplandeciente, 
se sentó y Ricardo por educación no la dejó sola, 
intercambiaron palabras y  reían, la chica se llamaba 
Erika, era una doctora general encargada de un 
hospital con alto renombre en España, el ambiente 
entre ellos estaba lleno de felicidad, tranquilidad y 
amor, intercambiaron números y se organizaron 
para volverse a ver.

Habían pasado dos semanas desde el día que 
se conocieron y seguían saliendo, iban al parque, 
al cine, a cenar hasta que un día organizaron un 
viaje a Londres, tenían una gran conexión que eran 
muy compatibles, compartían gustos musicales, de 
lectura, de series y películas, Ricardo se sentía muy 
feliz a lado de Erika, eran la pareja perfecta, los dos 
habían pasado por experiencias muy duras en el 
amor. Erika en el pasado tuvo una relación con su 
mejor amigo Rodrigo, lo quiso mucho, estaba tan 
enamorada que daba más de lo que debía, hasta que 
un día en una fiesta de año nuevo de su familia, 
se encontraba platicando con sus papas en la sala, 
hasta que decidió subir a su cuarto por un regalo que 
tenía para su novio, si no que cuando entró se llevó 
la sorpresa de ver a Rodrigo con su prima Valeria 
besándose y en una situación inconveniente, lo cual le 
partió el corazón, salió llorando y sus papás corrieron 
a Rodrigo y su prima avergonzada le pedía disculpas, 
que no fue ella si no el, sin embargo su prima era 
tan celosa que quería tener todo lo que tenía Erika 
por envidia, esa noche Erika no volvió a hacer la 

misma, cerró su corazón a cualquier persona, incluso 
a su familia, y corto lasos con su prima, para dejar 
el pasado atrás se fue a estudiar a Italia enfermería, 
se siguió preparando y logró ser una doctora muy 
reconocida a nivel nacional de su lugar de origen 
Inglaterra y también en Italia, inició trabajando en 
una clínica hasta que fue escalando hasta abrir su 
propio consultorio, ella no se rendía y aspiraba a algo 
mucho más, hasta que abrió su propia clínica, que la 
expandió por varios lugares del mundo.

Rodrigo y Erika llegaron a Londres y visitaron 
muchos lugares, organizaron viajes turísticos, 
actividades al aire libre en ciertas áreas y visitaron 
el Big Ben, los dos volvieron a creer en el amor, que 
si existe la leyenda del hilo rojo, a pesar de todo lo 
que pasaron, el hilo se estiró, se enredó pero jamás 
se rompió, los dos estaban destinados a estar juntos, 
a pesar de que ella le llevaba 3 años, para el amor no  
hay edad. Ricardo por fin encontró lo que todo 
hombre desea, la mujer ideal, anterior mente 
él pensaba que la mujer ideal para él, era una 
persona lista, amable, humilde, generosa, linda 
y comprensible, a pesar de que Erika era lo que 
describía Ricardo, entendió que la mujer perfecta 
es la que está destinada para uno, la persona que te 
acompañará en tu camino de vida, que te escucha, te 
anima a seguir adelante y la que te apoya a levantarte 
y seguir luchando. La vida no siempre es como los 
cuentos de hadas, comedias románticas, películas de 
acción o novelas que luchan por la mujer y solo uno 
se la queda. La vida es experimentar nuevas cosas 
y aprender de nuestros errores, que todo llega a su 
tiempo, no hay que forzarlo, lo que es para uno lo va a 
ser, dejar que todo fluya es una manera muy madura 
y reflexiva de ver el mundo, todos viven sus propias 
experiencias, buenas o  malas, los hacen ser las 
personas que son hoy en día, las decisiones que eligen 
lo hacen por una razón, los lleva por un camino de 
aprendizaje y reflexión, no se deben arrepentir de las 
decisiones que toman, sino que deben de aprender 
de sus errores y salir adelante, porque si no lo hacen 
nunca podrán avanzar y prosperar en la vida.

Al final todo llega, a Ricardo y Erika les tomó 
su tiempo, pero se encontraron y vivieron su 
propia historia de amor, como toda pareja tuvieron 
problemas y discusiones sin embargo la confianza 
que se tenían los ayudó a superar cada adversidad que 
se les presentaba y a pesar de que personas les querían 
hacer daño, juntos lograron vencer todas las pruebas 
que se les presentaran. Ricardo por fin encontró 
aquello que lo complementaba y Erika encontró a 
una persona que la llena de confianza y seguridad, la 
tristeza que alguna vez estuvo en sus vidas, se había 
ido y nuevas oportunidades aparecían. Al final lo 
que necesitaba y me faltaba para que la vida fuera 
perfecta, eras tú. 

Parte 2

muchacho muy apuesto 
pero de bajos recursos, que 
me intentaba dar todo para 
que estuviera contenta, 
terminé engañándolo al mes 
después.

Mi primera mejor amiga 
fue durante la primaria, nos 
regalábamos cartas, dibujos 
y una rosa solamente cada 
año en esta fecha, hasta que 
nuestra amistad se acabó en 
la secundaria, cuando nos 
gustó el mismo chico y tuvo 
final nuestra historia.

Mi último mejor amigo 
se me declaró en público a 
los veintitrés y por el miedo 
y la presión de la gente le 
respondí con un “si”, lo dejé 
pasar y confié en el proceso, 
hasta que conoció a alguien 
más y nuestra amistad junto 
a la relación que no pensé 
tener, se terminó una vez 
más, “ja, ja, ja era mi mejor 
amigo durante cuatro años, 
¡por Dios!”

San Valentín es una 

fecha para agradecer y 
recordar quienes son las 
personas leales en tu vida, 

para comparar que tan 
duraderos y temporales son 
las personas.

Solamente tengo 
veintiocho años y desde 
ese entonces los catorces 

de febrero solo me son 
increíbles cuando todos 
éramos pequeños.



www.noreste.net Cazones 3 bMartes 06.02.2024

GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

Con la finalidad de 
disfrutar las playas de 
Chaparrales, Barra 

GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

El gobierno municipal 
que dirige Miguel 
Ángel Uribe Toral ha 

implementado ampliar el 
plazo hasta el 31 de marzo 
del presente año, para el pago 
del impuesto del predial 
con el 20% a la población 
en general y el 50% a 
pensionados y jubilados.

Así lo dio a conocer el 
tesorero municipal Said 
Atzel González Hernández, 
indicando que el cabildo 
aprobó por acuerdo unánime 
el continuar brindado el 

Turismo aprovechó el puente para 
disfrutar de las playas cazoneñas 

Amplían el plazo 
para el pago del 

predial en Cazones 
Tendrán hasta el 31 de Marzo del 

presente año 
apoyo a la población, para 
que cumpla con la obligación 
del pago del predial en este 
municipio.

Afirmando que es 
un apoyo a las familias 
cazoneñas a realizar su pago 
en la tesorería municipal 
con los descuentos antes 
mencionados y sobre 
todo podrán participar 
en la rifa de aparatos 
electrodomésticos. 

De igual forma indico 
que la ciudadanía puede 
realizar su pago en la 
tesorería municipal, en un 
horario de 08:00  a 15:00 
horas de lunes a viernes.

de Cazones, Playa Azul 
y  Boquilla, se vieron muy 
concurridas por familias del 
Estado de México, Puebla, 
Monterrey,  Queremos, entre 
otros, para aprovechas el 

puente largo y disfrutar de 
estas playas.

Así lo expresó José 
Manuel Guerrero 
Domínguez director 
municipal de la Unidad de 

Protección Civil, quien dijo 
que las playas se vieron muy 
visitadas, por el turismo y de 
esta manera los prestadores 
de servicios se vieron 
beneficiados.

Principalmente los 
restauranteros, palaperos 
con la venta de una 

amplia gastronomía, que  
disfrutaron las familias 
visitantes lo que fue 
sábado, domingo y lunes, 
afortunadamente el astro 
rey fue benévolo para los 
prestadores de servicios.

Mientras tanto las 
familias que disfrutaron 

de las aguas de las distintas 
playas, expresaron que 
regresaran en semana santa, 
ya que en las playas se respira 
tranquilidad y seguridad 
para el turismo y sobre todo 
mencionaron que la variedad 
en la gastronomía y buenos 
precios, son razonables.
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AGENCIAS 
Inglaterra

El rey británico, Carlos III, 
ha sido diagnosticado 
con un tipo de cáncer 

que no ha sido especificado, 
informó este lunes el Palacio 
de Buckingham.

En un comunicado,  
la casa real británica 
explicó que el tumor le fue 
descubierto en el reciente 
proceso quirúrgico para 
tratar un agrandamiento de 
próstata a finales de enero, 
aunque la corporación 
pública BBC detalló que no se 
trata de cáncer de próstata.

El rey, de 75 años, comenzó 
hoy mismo un “calendario 
de tratamientos regulares”, 
durante los cuales suspenderá 
sus actividades públicas, 
según Buckingham.

“Durante el reciente 
proceso hospitalario del rey 
para un agrandamiento de 
próstata benigno, se descubrió 
un asunto de preocupación 
diferente. Las pruebas 
diagnósticas subsiguientes 
han identificado una forma 
de cáncer”, señala la nota.

Según Buckingham, 

Rey Carlos III es 
diagnosticado con cáncer

Nayib Bukele se autoproclama triunfador de 
los comicios con más del 85% de los votos

Xóchitl Gálvez pide a EU que observe de 
cerca las elecciones del próximo 2 de junio

AGENCIAS 
Estados Unidos 

La candidata 
presidencial de la 
coalición opositora 

de México, Xóchitl Gálvez, 
afirmó este lunes que la 
democracia está en peligro 
en su país y pidió a Estados 
Unidos que observe de cerca 
las elecciones del próximo 2 
de junio.

«Les pido que estén 
atentos y nos acompañen en 
este difícil periodo. Sigan de 
cerca lo que pasa en México. 
No dejen a la democracia 
mexicana fuera de la agenda 
bilateral», expresó en 
un discurso en el Centro 
Wilson de Washington.

La aspirante de Fuerza 
y Corazón por México dijo 
que los comicios son un 
asunto que «solo compete 
al pueblo de México», pero 
«las circunstancias actuales 
hacen indispensable que las 
fuerzas electorales de todo el 
mundo observen el proceso 
electoral».

Según Gálvez, una 

AGENCIAS 
Green Valley Ranch 

El presidente Nayib 
Bukele de El Salvador 
ha logrado una victoria 

arrolladora en las elecciones 
presidenciales, con un 
22% del conteo preliminar 
que le otorga un respaldo 
abrumador por parte del 
electorado. Bukele, de 42 
años, se autoproclamó 
triunfador de los comicios 
con más del 85% de los 
votos y al menos 58 de los 
60 diputados de la Asamblea 
Legislativa, lo que consideró 
un récord sin precedentes en 
toda la historia democrática 
mundial.

Con más de un millón 
de votos para su partido, 
Nuevas Ideas (NI), Bukele ha 
superado significativamente 
a sus contendientes, el 
Frente Farabundo Martí 
para la Liberación Nacional 
(FMLN) y la Alianza 

pese a cancelar sus próximas 
actividades públicas, Carlos 
III seguirá desarrollando 
su trabajo de despacho con 
normalidad.

“Su Majestad ha elegido 
compartir su diagnóstico para 
evitar las especulaciones y 
con la esperanza de que pueda 
ayudar a la comprensión 
ciudadana hacia todos 
aquellos en el mundo que 
están afectados por el cáncer”, 
dice el comunicado.

Carlos III se siente “muy 
positivo” sobre su tratamiento 
oncológico y pretende 
“regresar a la plena actividad 
pública tan pronto como sea 
posible”.

El rey expresó además su 
agradecimiento al equipo 
médico que le ha atendido 
por su “rápida intervención”, 
que hizo posible su reciente 
proceso quirúrgico.

El pasado 26 de enero, 
el monarca ingresó en el 
hospital London Clinic, 
en el centro de la capital 
británica, para someterse 
a la intervención para el 
agrandamiento de próstata, 
como había sido anunciado 
nueve días antes.

Republicana Nacionalista 
(Arena), según datos 
preliminares divulgados 
por el Tribunal Supremo 
Electoral (TSE).

La magnitud de la 
victoria de Bukele en El 
Salvador ha resonado en 
toda América, marcando un 
hito sin precedentes en la 
historia política de la región. 
Su gestión, caracterizada 
por un enfoque decidido en 
la lucha contra las pandillas 
y el crimen organizado, ha 
transformado el panorama 
de la seguridad en el país 
y ha sido fundamental 
en su postulación para la 
reelección.

La comunidad 
internacional también ha 
reconocido este logro, con 
el Gobierno de México 
felicitando a Bukele por su 
victoria en las elecciones 
presidenciales y destacando 
la celebración pacífica y 
democrática de los comicios. 

La Secretaría de Relaciones 
Exteriores de México 
expresó su confianza en 
seguir construyendo un 
futuro de cooperación y 
desarrollo mutuo entre 
ambas naciones.

Bukele ha prometido 
continuar con su política 
de seguridad y seguir 
combatiendo las pandillas, 
lo que según él ha 
contribuido a la reducción 
de la violencia en El Salvador 
y al cambio significativo en 
la percepción de seguridad 
en el país.

La victoria avasalladora 
de Bukele en las elecciones 
de El Salvador no solo 
consolida su liderazgo en 
el país, sino que también 
establece un precedente 
significativo en el panorama 
político de América, 
demostrando el respaldo 
contundente de la población 
a su gestión y su visión para 
el futuro de la nación.

victoria de la candidata 
oficialista Claudia 
Sheinbaum, muy cercana 
al presidente mexicano, 
Andrés Manuel López 
Obrador, supondría un 
«regreso al autoritarismo 
en México» y un «intento 
de terminar con la joven 
democracia mexicana».

La opositora, quien 
va muy por detrás de 
Sheinbaum en las encuestas, 
afirmó que las elecciones 
tienen «los dados cargados 
en favor de la candidata 
del presidente» y acusó 
a Sheinbaum de usar 
«recursos del Gobierno para 
intentar comprar el voto de 
los mexicanos más pobres».

Gálvez también afirmó 
que la penetración del 
crimen organizado en 
todo el país ha alcanzado 
niveles sin precedentes 
durante el sexenio de López 
Obrador, del izquierdista 
Movimiento Regeneración 
Nacional (Morena).

Advirtió incluso que 
detrás de los aguacates de 
Michoacán que muchos 

estadounidenses comerán 
durante la próximo Super 
Bowl, evento deportivo 
previsto para este domingo 

11 de febrero, se esconden las 
«extorsiones» del crimen 
organizado.

La candidata presidencial 

también acusó a López 
Obrador de coquetear 
con Rusia y China, y de  
utilizar la inmigración 

y el fentanilo como una 
herramienta de «chantaje» 
contra el Gobierno 
estadounidense.



HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz

Será la Fiscalía General del 
Estado quien determine 
si se requiere hacer una 

búsqueda de restos en la 
localidad Buena Vista, en 
el municipio de Tihuatlán, 
dónde el pasado domingo 
fue encontrado un cuerpo 
semienterrado.

La encargada de despacho 
de la Comisión Estatal 
de Búsqueda de Personas 
Desaparecidas, Brenda Cerón 
Chagoya explicó que el fiscal 
encargado es quien definirá si 
se hace una búsqueda de más 
restos en el lugar, esto tras la 
fuerte movilización policiaca 
por el hallazgo de un cuerpo 
sin vida en el lugar. 

"Lo vamos a analizar. Este 
espacio queda a resguardo de 
una carpeta de investigación, 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz

El Ayuntamiento de 
Xalapa hará una 
fuerte inversión 

para suministrar agua a 
los sectores más crítico 
de la ciudad durante esta 
temporada de estiaje, afirmó 
el alcalde Ricardo Ahued 

ALEJANDRO ÁVILA 
Veracruz, Veracruz 

El exrector de la 
U n i v e r s i d a d 
Veracruzana, Raúl 

Arias Lovillo, dijo que en 
las próximas elecciones 
los veracruzanos 
podrían aplicar el "voto 
de castigo" a Morena, 
debido a la mala gestión y 
promesas incumplidas del 
gobernador, Cuitláhuac 
García Jiménez.

Incluso, apuntó que en 
la pasada contienda la gente 
“votó por desconocidos, 
inconforme y cansada de la 
política”.

El académico, dijo que 
los ciudadanos ya conocen 
las consecuencias de no 
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Ayuntamiento 
alista inversión 
para enfrentar 

estiaje en Xalapa 

Veracruzanos 
aplicarían "voto de 
castigo" Morena: 
ex rector de UV

No se han solicitado 
búsquedas de 

restos en Tihuatlán 
tendremos que ver si el fiscal 
que lleva a esta carpeta solicita 
a la Comisión de Búsqueda 
generar una búsqueda en ese 
espacio" dijo. 

Hasta ahora ningún 
colectivo de búsqueda ni 
otra autoridad ha solicitado 
autorización para que se lleven 
a cabo búsqueda en Tuxpan 
o Poza Rica, donde semanas 
atrás fueron hallados restos.

“Por el momento no 
tenemos contacto de ese tipo 
con las representantes, pero 
siempre que hay una cuestión 
de análisis o positivo tenemos 
la coordinación con Servicios 
Periciales para conocer del 
caso”.

Destacó que cada semana 
se trabaja con los 38 colectivos 
que se tienen registrados en 
la entidad, a fin de establecer 
las acciones que permitan la 
identificación de restos.

Bardahuil.
Por ahora se trabaja en 

la reparación de fugas en la 
red hidráulica e instalará 
infraestructura nueva, como 
en 2023, que se realizaron 
80 mil metros de obras 
hidráulicas y sanitarias 
informó.

También, dijo, se están 
efectuando las previsiones 

para contar con pipas 
suficientes y llevar agua 
a las familias en caso de 
emergencia con servicios 
gratuitos.

Esto, además de que se 
desarrollan acciones para 
contar con más fuentes de 
abasto que permitan brindar 
el suministro a la zona 
metropolitana de Xalapa.

hacer conciencia al momento 
de votar, por lo que en este 
proceso se decantarán por 
un gobierno de coalición 
y afirmó que existe una 
oportunidad para que la gente 
participe activamente en la 
construcción del gobierno 
estatal, su programa y 
proyectos esenciales.

Sobre la conclusión de la 
actual administración, dijo 
que el mandatario saliente 
Cuitláhuac García Jiménez ha 
dejado mucho que desear por 
lo que las inconformidades 
sociales son una constante.

"El gobierno actual termina 
de la peor manera, sin un buen 
desempeño. Se acumulan 
problemas, evidenciados en 
protestas. Urge el cambio en 
Veracruz, políticas basadas en 

información y conocimiento" 
dijo.

Puso como ejemplo las 
protestas de los maestros 
por falta de pagos, las 
inconformidades ciudadanas 
por la inseguridad.

Las recientes afectaciones a 
burócratas con la reducción de 
sus vacaciones, los problemas 
de infraestructura carretera 
y los recientes hechos de 
violencia que se han desatado 
en la entidad.

Por ello, apuntó que 
muchos ciudadanos no 
quieren “la continuidad” de un 
gobierno que ha incumplido 
con la mayoría de sus promesas 
de campaña y este descontento, 
seguramente se verá en los 
resultados electorales en 
contra de MORENA.
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AGENCIAS 
Ciudad de México

La secretaria de 
Gobernación, Luisa 
María Alcalde, entregó 

este lunes a la Cámara de 
Diputados el paquete de 
reformas presentado este 
mismo día por el presidente 
Andrés Manuel López 
Obrador.

« C o n s i d e r a m o s 
que son iniciativas que 
reivindican los derechos de 
la población, del Pueblo de 
México y que nuevamente 
retoman el sentido social 
de la Constitución de 
1917. Consideramos que 
es un paquete de reformas 
que habrán de discutirse 
ampliamente y que realmente 
pueden llegar a consolidar el 
bienestar de nuestra gente“, 
aseguró la titular de Segob 
desde el Palacio de San 
Lázaro.

Marcela Guerra, 
presidenta de la Mesa 
Directiva de la Cámara de 
Diputados, informó que 
ordenó la publicación del 
paquete de reformas en la 
Gaceta Parlamentaria para 
garantizar su “máxima 
difusión y total transparencia” 
de su contenido, además de 
hacerlas del conocimiento 
de los legisladores para su 
análisis y discusión.

En la próxima sesión 
ordinaria del miércoles 7 
de febrero, esta Cámara de 
Diputados dará cuenta al 
Pleno de las mismas y se 

AMLO asegura que 
buscarán afianzar beneficios 

para los mexicanos

Luisa María Alcalde entrega paquete de 
reformas de AMLO a la Cámara de Diputados

AGENCIAS  
Ciudad de México

El presidente Andrés 
Manuel López Obrador 
aseguró desde Palacio 

Nacional que su paquete de 
reformas constitucionales tiene 
como objetivo aprovechar una 
“oportunidad histórica” de 
afianzar valores e ideales en 
beneficio de los mexicanos.

«Sería un error confiarnos 
y dejar pasar esta oportunidad 
histórica para hacer todo lo que 
esté en nuestro alcance con el 
propósito de afianzar valores, 
ideales y volver a imprimirle 
a la Constitución su carácter 
democrático y sobre todo 
eminentemente social. Sigamos 
avanzando, no dejemos de 
luchar un sólo día. Pensemos 
siempre que nuestros esfuerzos 
y fatigas de la actualidad, fatigas 
de hoy significan construir 
la defensa de lo alcanzado 
en beneficio de las nuevas 
generaciones. No olvidemos que 
si por nuestros errores, desidia o 
desviaciones los reaccionarios 
logran regresar al poder, que 
sea mucho lo que tengan que 
echar atrás y que la regresión les 
resulte muy difícil, ardua, hasta 
el punto que le sea imposible 
cancelar los beneficios que 
estamos estableciendo en bien 
del pueblo y que con esa certeza; 
si regresan los corruptos, las 
nuevas generaciones puedan 
recuperar el camino de la 
justicia, la paz, la democracia y 
la soberanía”, aseguró en una 
ceremonia desde el Recinto 
Parlamentario.

El mandatario federal 
apuntó que el motivo que lo 
llevó a presentar este paquete 
de reformas es “modificar 
el contenido de artículos 
antipopulares que fueron 
introducidos durante el 
periodo neoliberal. Todas 
esas reformas del periodo  
neoliberal contrarias al interés 
público”.

“Las reformas que propongo 
buscan establecer derechos 
constitucionales y fortalecer 
ideales y principios relacionados 
con el humanismo, la justicia, 
la honestidad, la austeridad 
y la democracia que hemos 
postulado desde los orígenes de 
nuestro movimiento”, aseguró.

Aquí las propuestas que 
contempla el paquete de 
reformas:

Reconocer a los pueblos y 
comunidades indígenas y a los 
pueblos afromexicanos como 
sujetos de derecho público, 
atendiéndolos de manera 
preferente.

Reafirmar el derecho a la 
pensión de adultos mayores a 
partir de los 65 años y aumentar 
el monto año con año. Lo 
mismo para personas con 
discapacidad, que recibirán una 
pensión de carácter universal.

Otorgar becas a estudiantes 
de familias pobres en todos los 
niveles de escolaridad.

Garantizar atención médica 
integral gratuita a todos los 
mexicanos.

Que los trabajadores y sus 
familias puedan ser miembros 
de sus viviendas.

Prohibir el maltrato a los 
animales.

Proscribir en el territorio 
nacional la extracción de 
hidrocarburos mediante 
el fracking. No otorgar 
concesiones para la actividad 
minera a cielo abierto.

Hacer respetar las zonas con 
escasez de agua y sólo autorizar 
en ellas concesiones para uso 
doméstico.

Prohibir el comercio 
de vapeadores y de drogas  
químicas como el fentanilo. 
Penalizar con severidad 
el delito de extorsión que 
lleva a cabo la delincuencia 
organizada y hacer lo mismo 
con el delito fiscal ejercido 
por la delincuencia de cuello 
blanco mediante el uso de las 
llamadas “factureras”.

No permitir bajo ninguna 
circunstancia que el aumento al 
salario mínimo sea menor a la 
inflación anual.

El salario mínimo para 
maestros de educación básica 
de tiempo completo, así como 
de policías, guardias nacionales, 
soldados, marinos, médicos y 
enfermeras no podrá ser menor 
a lo que perciben en promedio 
los trabajadores inscritos al 
Seguro Social.

Se propone revertir las 
reformas de pensiones, tanto 
la aprobada por el gobierno 
de Ernesto Zedillo en 1997, 
como la impuesta por Felipe 
Calderón en 2007 porque afecta 
injustamente a trabajadores del 
Seguro Social y del ISSSTE, pues 
les impiden jubilarse con el 100 
por ciento de su salario. A los 
trabajadores en general, desde el 
1 de mayo de 2024 se va a crear 
un fondo semilla de 64 mil 600 
millones de pesos que seguirá 
incrementando poco a poco, al 
mismo tiempo que se utilizará 
lo necesario para compensar a 
los trabajadores afectados por 
las reformas antilaborales del 
periodo neoliberal.

Garantizar a los mexicanos 
el derecho a la educación y al 
trabajo. En el caso de los jóvenes, 
cuando no estén estudiando 
ni tengan oportunidad de 
conseguir un empleo, el 
Estado debe contratarlos y 
pagarles el equivalente a un 
salario mínimo durante un 
año mientras se capacitan en 
tiendas, talleres, empresas o 
cualquier actividad productiva 
del campo o laboral, tal como 
opera el programa ‘Jóvenes 
construyendo el futuro’.

Todos los campesinos que 
quieran cultivar sus tierras, 
sembrando árboles frutales 
y maderables, contarán con 
un jornal seguro, justo y 
permanente, como sucede 
con el programa ‘Sembrando 
Vida’. Los campesinos y 
pescadores seguirán recibiendo 

el apoyo directo del programa 
‘Producción para el bienestar’. 
Se mantendrán precios de 
garantía para la compraventa 
de alimentos básicos y se 
continuará entregando 
fertilizante gratuito a todos los 
pequeños productores del país.

Se utilizarán para trenes de 
pasajeros los 18 mil kilómetros 
de vías férreas concesionados 
durante el gobierno de 
Ernesto Zedillo y actualmente 
dedicados al transporte de 
carga. Asimismo, el Estado 
estará obligado a garantizar 
el derecho del pueblo a los 
servicios de internet, ya sea 
con una empresa pública 
o a través de concesiones a 
compañías particulares. Se 
le devolverá a la Comisión 
Federal de Electricidad (CFE) 
su carácter de empresa pública, 
estratégica en beneficio de los 
consumidores domésticos y de 
interés nacional.

Reducción de los gastos 
destinados a campañas 
y a partidos políticos. La 
disminución del número 

de regidores en gobiernos 
municipales. Que se evite el 
uso de excesivas estructuras 
burocráticas electorales y 
eliminar las candidaturas 
plurinominales. El Congreso 
de la Unión se integrará por 
300 diputados y el Senado se 
conformará con 64 legisladores. 
Tanto los consejeros como los 
magistrados de los organismos 
electorales serán electos por 
el voto libre, directo y secreto 
de todos los ciudadanos. Se 
fortalecerá la democracia 
participativa con la reducción 
del 40 al 30 por ciento de 
participantes en consultas 
populares para hacerlas válidas, 
efectivas y vinculatorias; esto 
mismo aplicará en el caso de la 
revocación del mandato.

Jueces, magistrados y 
ministros del Poder Judicial, 
en vez de ser propuestos 
por el Poder Ejecutivo y ser 
nombrados por diputados y 
senadores en los congresos, 
serán electos de manera directa 
por el pueblo.

Para evitar que la Guardia 

Nacional se corrompa, se 
propone que la institución 
forme parte de la Secretaría de 
la Defensa Nacional (Sedena).

Convertir en política 
de Estado la austeridad 
republicana. Se volverá a 
redactar con mayor claridad y 
contundencia en el artículo 127 
de la Constitución el principio 
de que ningún servidor público 
de los tres poderes pueda 
ganar más de lo que perciba 
legalmente el presidente de 
la República. De igual modo, 
no se permitirán privilegios 
ni extravagancias en ninguno 
de los poderes del gobierno 
federal.

Eliminar todas las 
dependencias y organismos, 
“supuestamente autónomos”, 
creados durante el periodo 
neoliberal.

El presidente Andrés 
Manuel López Obrador 
expuso que este mismo lunes 
la secretaria de Gobernación, 
Luisa Alcalde, entregará a 
la Cámara de Diputados el 
paquete de reformas.

turnarán a las comisiones 
correspondientes“, aseguró.

Aquí las propuestas que 
contempla el paquete de 
reformas:

Reconocer a los pueblos 
y comunidades indígenas y 
a los pueblos afromexicanos 
como sujetos de derecho 
público, atendiéndolos de 
manera preferente.

Reafirmar el derecho 
a la pensión de adultos 
mayores a partir de los 65 
años y aumentar el monto 
año con año. Lo mismo para 
personas con discapacidad, 
que recibirán una pensión de 
carácter universal.

Otorgar becas a 
estudiantes de familias 
pobres en todos los niveles de 
escolaridad.

Garantizar atención 
médica integral gratuita a 
todos los mexicanos.

Que los trabajadores 
y sus familias puedan ser 
miembros de sus viviendas.

Prohibir el maltrato a los 
animales.

Proscribir en el territorio 

nacional la extracción de 
hidrocarburos mediante 
el fracking. No otorgar 
concesiones para la actividad 
minera a cielo abierto.

Hacer respetar las zonas 
con escasez de agua y sólo 
autorizar en ellas concesiones 
para uso doméstico.

Prohibir el comercio 
de vapeadores y de drogas 
químicas como el fentanilo. 
Penalizar con severidad 
el delito de extorsión que 
lleva a cabo la delincuencia 
organizada y hacer lo mismo 
con el delito fiscal ejercido 
por la delincuencia de cuello 
blanco mediante el uso de las 
llamadas “factureras”.

No permitir bajo ninguna 
circunstancia que el aumento 
al salario mínimo sea menor 
a la inflación anual.

El salario mínimo para 
maestros de educación básica 
de tiempo completo, así 
como de policías, guardias 
nacionales, soldados, marinos, 
médicos y enfermeras no 
podrá ser menor a lo que 
perciben en promedio los 

trabajadores inscritos al 
Seguro Social.

Se propone revertir las 
reformas de pensiones, 
tanto la aprobada por el 
gobierno de Ernesto Zedillo 
en 1997, como la impuesta 
por Felipe Calderón en 2007 
porque afecta injustamente 
a trabajadores del Seguro 
Social y del ISSSTE, pues les 
impiden jubilarse con el 100 
por ciento de su salario. A los 
trabajadores en general, desde 
el 1 de mayo de 2024 se va a 
crear un fondo semilla de 64 
mil 600 millones de pesos que 
seguirá incrementando poco 
a poco, al mismo tiempo que 
se utilizará lo necesario para 
compensar a los trabajadores 
afectados por las reformas 
antilaborales del periodo 
neoliberal.

Garantizar a los 
mexicanos el derecho a 
la educación y al trabajo. 
En el caso de los jóvenes, 
cuando no estén estudiando 
ni tengan oportunidad de 
conseguir un empleo, el 
Estado debe contratarlos 
y pagarles el equivalente 
a un salario mínimo 
durante un año mientras 
se capacitan en tiendas, 
talleres, empresas o cualquier 
actividad productiva del 
campo o laboral, tal como 
opera el programa ‘Jóvenes 
construyendo el futuro’.

Todos los campesinos que 
quieran cultivar sus tierras, 
sembrando árboles frutales 
y maderables, contarán con 
un jornal seguro, justo y 

permanente, como sucede 
con el programa ‘Sembrando 
Vida’. Los campesinos 
y pescadores seguirán 
recibiendo el apoyo directo 
del programa ‘Producción 
para el bienestar’. Se 
mantendrán precios de 
garantía para la compraventa 
de alimentos básicos y se 
continuará entregando 
fertilizante gratuito a todos 
los pequeños productores del 
país.

Se utilizarán para trenes 
de pasajeros los 18 mil 
kilómetros de vías férreas 
concesionados durante el 
gobierno de Ernesto Zedillo 
y actualmente dedicados 
al transporte de carga. 
Asimismo, el Estado estará 
obligado a garantizar el 
derecho del pueblo a los 
servicios de internet, ya sea 
con una empresa pública 
o a través de concesiones a 
compañías particulares. Se 
le devolverá a la Comisión 
Federal de Electricidad 
(CFE) su carácter de empresa 
pública, estratégica en 
beneficio de los consumidores 
domésticos y de interés 
nacional.

Reducción de los gastos 
destinados a campañas 
y a partidos políticos. La 
disminución del número 
de regidores en gobiernos 
municipales. Que se evite el 
uso de excesivas estructuras 
burocráticas electorales y 
eliminar las candidaturas 
plurinominales. El Congreso 
de la Unión se integrará 

por 300 diputados y el 
Senado se conformará 
con 64 legisladores. Tanto 
los consejeros como 
los magistrados de los 
organismos electorales serán 
electos por el voto libre, 
directo y secreto de todos los 
ciudadanos. Se fortalecerá 
la democracia participativa 
con la reducción del 40 al 30 
por ciento de participantes 
en consultas populares para 
hacerlas válidas, efectivas y 
vinculatorias; esto mismo 
aplicará en el caso de la 
revocación del mandato.

Jueces, magistrados y 
ministros del Poder Judicial, 
en vez de ser propuestos 
por el Poder Ejecutivo y ser 
nombrados por diputados y 
senadores en los congresos, 
serán electos de manera 
directa por el pueblo.

Para evitar que la Guardia 
Nacional se corrompa, se 
propone que la institución 
forme parte de la Secretaría 
de la Defensa Nacional 
(Sedena).

Convertir en política 
de Estado la austeridad 
republicana. Se volverá a 
redactar con mayor claridad 
y contundencia en el artículo 
127 de la Constitución el 
principio de que ningún 
servidor público de los tres 
poderes pueda ganar más de 
lo que perciba legalmente el 
presidente de la República. De 
igual modo, no se permitirán 
privilegios ni extravagancias 
en ninguno de los poderes del 
gobierno federal.
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Papantla, Ver.                                                                                        

Eric Domínguez premia 
a ganadores del Festival 

del Tamal y el Atole

Entregan espacio multideportivo 
en Augusto Gómez Villanueva 

Conmemoran CVII Aniversario de la 
promulgación de la Constitución Mexicana

Pronostican 9 frentes fríos para febrero 

DELHY GALICIA  
Papantla, Veracruz  

El alcalde, Eric 
Domínguez Vázquez, 
junto con la presidenta 

del DIF Municipal, mtra. 
Miriam García Guzmán 
y los regidores, estuvieron 
visitando la comunidad de 
Augusto Gómez Villanueva 
para entregar la obra de 
techado de su espacio 
multideportivo.

Dicha obra beneficiará a los 
pobladores de aquella lejana 
comunidad y se entregaron 
472.58 metros cuadrados de 
piso de concreto reforzado, 

DELHY GALICIA  
Espinal, Veracruz  

Au t o r i d a d e s 
municipales y 
educativas realizaron 

la ceremonia cívica por 
el CVII aniversario de 
la “Promulgación de la 
Constitución Política de los 
Estados Unidos Mexicanos”.

El 5 de febrero es una 
de las fechas históricas más 

DELHY GALICIA  
Papantla, Veracruz  

La jefa de 
Hidrometeorología de 
la Comisión Nacional 

del Agua (Conagua), dio a 
conocer el pronóstico de 
sistemas frontales previstos 
para este mes de febrero.

Por tal motivo las 
autoridades de Protección 
Civil Municipal, 
mencionaron que de acuerdo 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

Dentro del marco del 
Festival del Tamal y el 
Atole 2024, se llevó a 

cabo el concurso  del tamal, 
el cual tuvo una excelente 

respuesta y tras una reñida 
competencia se eligió a los 
ganadores.

El alcalde, Eric 
Domínguez Vázquez, fue 
el encargado de entregar el 
premio a los ganadores de 
las dos modalidades: tamal 

salado y dulce.  Los resultados 
quedaron de la siguiente 
manera: tamal salado: primer 
lugar: Diana Maldonado 
Pérez, segundo lugar: Teresa 
Velázquez y tercer lugar: 

Sagrario Hernández García.
En lo que corresponde al 

tamal  dulce: primer lugar 
fue para Luis Fernando 
González, segundo lugar: 
Félix Eduardo Castillo 

Bautista y tercer lugar fue 
para David Rodríguez García.

En su mensaje a los 
ganadores, el presidente 
municipal, Eric Domínguez,  
dijo que es importante seguir 

preservando la gastronomía 
de este pueblo milenario, por 
lo que se da la importancia 
que se merece a estos 
festivales que se desarrollan 
en este pueblo mágico.

533.07 metros cuadrados de 
cubierta de lámina calibre 
22, con porterías, tableros 
y aros para jugar fútbol y 
básquetbol, instalación 
eléctrica, luminarias, pintada 
y con rampas de acceso para 
personas con capacidades 
diferentes.

El presidente municipal, 
Eric Domínguez, resaltó 
que se están haciendo obras 
que los pobladores piden 
y que son una prioridad, 
ya que el compromiso es 
entregar obras de calidad y 
de beneficio y así se continúa 
con la transformación de las 
comunidades.

significativas para el pueblo 
mexicano, esto por obtener 
el soporte de la convivencia 
social y en la que autoridades y 
ciudadanos rinden homenaje 
para recordar que, un día 
como hoy pero de 1917, 
en la ciudad de Querétaro, 
en el Salón de Sesiones del 
Congreso Constituyente, fue 
promulgada la Constitución 
Política de los Estados Unidos 
Mexicanos y que entró en 

vigor el 1 de mayo de ese 
mismo año.

La Constitución Política 
de los Estados Unidos 
Mexicanos contiene los 
principios y objetivos de 
la nación y establece la 
existencia de órganos de 
autoridad, sus facultades y 
limitaciones, así como los 
derechos de los individuos 
y las vías para hacerlos 
efectivos.

Ante esto, autoridades 
educativas del preescolar 
bilingüe “Kalhtukunin y sus 
alumnos se encargaron de 
coordinar el acto cívico para 
conmemorar está importante 
fecha. 

La ceremonia cívica se 
llevó a cabo en el auditorio 
municipal, donde se realizó 
los honores a la Bandera. 

Con estas acciones el 
Ayuntamiento de manera 

coordinada con las 
instituciones educativas 
preservan y fomentan los 

valores cívicos que como 
mexicanos nos marca y 
recuerdan nuestra historia.

con el Servicio Meteorológico 
Nacional, ya van enumerados 
32 frentes fríos, ya se registró 
uno en estos primeros días de 
febrero 

Informando que de los 
32 sistemas frontales, 16 han 
llegado a Veracruz, por lo 
que en febrero, el pronóstico 
es que lleguen nueve, y ya se 
registró el primero.

Mientras que en marzo 
se podrían presentar 7 
frentes fríos, ya comienzan a 

espaciarse más estos frentes 
fríos, y también a partir 
de marzo los frentes fríos 
ya comienzan a ser menos 
intensos.

Para el mes de abril 
se pronostican 6 sistemas 
frontales y, para mayo, 
solamente 3, no se debe 
descartar que en febrero 
todavía pudiera presentarse 
algún frente intenso 
que también deje bajas 
temperaturas.
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AGENCIAS   
Miami    

Emotiva y cariñosa 
despedida de 

Pablo Hermoso en 
la Plaza México 

Clavadistas mexicanas 
dentro del top 10 en el 
Campeonato Mundial 

de Doha 2024

Las ilusiones fueron del cielo al suelo en cuestión 
de minutos pues, luego de una espectacular salida 
del abridor Joe Van Meter, el relevo recibió seis 

carreras en la sexta entrada que dejaron a los Naranjeros de 
México sin posibilidades de avanzar a las semifinales de la 
Serie del Caribe 2024 al sufrir una derrota por 6-1 ante los 
Tiburones de Venezuela este lunes por la tarde.

Ningún representativo mexicano se había quedado 
fuera de las semifinales desde 2018, cuando los Tomateros 
de Culiacán solo pudieron ganar uno de cuatro juegos en el 
Estadio Panamericano de Zapopan.

Solamente para completar el calendario, México 
enfrentará a Nicaragua, rival que no ha ganado un solo 
partido en esta justa caribeña.

¿Cómo fue el juego de Venezuela vs México en la Serie 
del Caribe! 

Los campeones de México iniciaron perdiendo sus 
primeros tres encuentros, el último de ellos con polémica 
incluida pues los umpires no le permitieron lanzar a Luis 
Márquez en un juego que ganaban por 3-1 durante la 
novena entrada ante Panamá. El cerrador Jake Sánchez tuvo 
que entrar de emergencia y recibió tres carreras que dejaron 

a México estrepitosamente en el terreno de juego.
Una contundente victoria por 9-1 sobre República 

Dominicana el domingo por la noche subió los ánimos y le 
dio a Joe Van Meter la suficiente confianza para tirar seis 
sólidas entradas en blanco ante Venezuela que parecían 
incrementar las posibilidades del conjunto mexicano.

Roberto Valenzuela dio un sencillo productor que le dio 
a México una ventaja de 1-0 en el tercer episodio.

Sin embargo, el relevo no pudo sostener la joya de Van 
Meter pues recibieron siete hits en el séptimo episodio, 
destacando el sencillo de Alexi Amarista que empató el 
juego, uno más de Wilfredo Tovar que envió a Venezuela 
arriba y un doble de Luis Torrens que limpió una casa llena 
y puso en la pizarra el 6-1 final.

¿Cuándo y a qué hora es el México vs Nicaragua?
Los Naranjeros de Hermosillo sólo tendrán que 

completa su calendario en la Serie dle Caribe 2024, pues ya 
no tiene posibilidades de avanzar a la semifinales. 

Para esta edición, al representativo de México solo le 
resta jugar ante Nicaragua este martes 6 de febrero, cuando 
el playball se cante a las 9:30 horas, tiempo del centro de 
México.

AGENCIAS         
Ciudad de México 

Extraordinario ambiente 
y llenazo absoluto. 
Espectacular e inicio 

donde desplegaron una 
monumental bandera 
nacional y se cantó el himno 
marcial y Nacional. Causó 
mucha emoción el inicio.

No fueron aprovechados 
en su totalidad los dos 
buenos primeros toros. 
Tampoco se cumplió el 
orden de alternativa. Cerró 
plaza indebidamente Pablo 
Hermoso. El confirmante 
Arturo Gilio apenas pudo 
librarla. Se le perdona por 
ser su debut de matador en 
esta plaza. El Calita vuelve a 
sus inconsistencias. Aciertos 
y desaciertos. Tiene detalles 
para crecer, pero requiere dar 
un fuerte golpe en la mesa. 
Suerte en su viaje a España.

Juego del ganado. Toros 
de Los Encinos criados por 
Eduardo Martínez Urquidi 
en Querétaro. Todos pasaron 
con un leve puyazo. 1° 
repetidor con transmisión. 
2° noble y bueno. 3° se 
acabó pronto. 4° Noble. 
Visiblemente lastimado 
que se fue para arriba 5° Sin 
transmisión. 6° cumplió pero 
quedó a deber.

Confirmación de 
alternativa de Arturo Gilio 
concedida por El Calita. 
Destacó un ceñido quite por 
gaoneras donde se jugó el 
pellejo. Con la sarga le costó 
mucho trabajo meterlo al 
cesto después varias tandas 
donde no le encontró el 
sito, hasta encontrarlo en las 
tres últimas tandas. Mató de 
entera que le fue suficiente 
para una oreja. Ante el 5° 

México es 
eliminado de 
la Serie del 
Caribe 2024 

Arturo estuvo luchon y logró 
algunos buenos naturales. 
Mató de entera efectiva

El Calita destacó con 
la capa en un quite por 
chicuelinas y mandiles. Con 
la muleta tardó en ajustarse 
y acabó pegando muletazos 
con calidad. Mató de entera 
suficiente para cortar una 
oreja. Ante el 4o. Se vio 
enterado y con dominio. 
Logró buenos y ajustados 
muletazos entre muchos 
altibajos. Pinchazo y entera 
efectiva. Saludó en el tercio.

El tercer espada que hizo 
número fue Pablo Hermoso 
de Mendoza a caballo, quien 
lució con arte y sapiencia sus 
cabalgaduras, ante un toro que 
terminó por quedarse parado. 
Mató de un espadazo trasero 
y escuchó silencio. Ante el 
que cerró plaza, Pablo sudó 
él y sus caballos para lucir 
con un toro que le apretaba 
demasiado y supo solventar la 
papeleta. Terminó su faena al 
son de las golondrinas y giró 
su caballo en su propio eje 
para salir airoso ante la total 
entrega del público. Clavó 
varios pares de banderillas, 
no todas acertados, una rosa 
y hasta el teléfono. Mató de 
estocada entera con el público 
entregado en su totalidad. 
Cortó dos orejas entre el 
júbilo popular. Cortó dos 
orejas y la entusiasta afición lo 
sacó a hombros.

La próxima corrida será el 
viernes por la noche. Cartel 
femenil con Hilda Tenorio, 
Paola San Román y Roció 
Moreli con tres de Marco 
Garfias y tres de Vistahermosa.

Y los antis siguen en la 
queja. Y como dijo el Quijote; 
“Que ladren Sancho, es señal 
de que seguimos cabalgando".

AGENCIAS         
Ciudad de México

Las clavadistas mexicanas 
Gabriela Agundez y 
Alejandra Orozco se 

colocaron en el top 10 en 
el Campeonato Mundial 
de Doha 2024 en la prueba 
individual de plataforma 10 
metros.

La prueba fue dominada 
por las chinas Hongchan Quan 
(436.25 puntos) y Yuxi Chen 

(427.80) de 16 y 18 años de edad 
respectivamente; el tercer sitio 
fue para la británica Andrea 
Spendolini con 377.10 tantos.

Agundez finalizó en 
séptimo sitio con puntuación 
de 316.30, en tanto que Orozco 
quedó dos peldaños más abajo 
con 291.80.

Ambas buscan la plaza 
olímpica para París 2024 
en la prueba de plataforma 
sincronizada, en donde han 
demostrado su calidad.

Las campeonas 
panamericanas volverán a la 
acción este martes en la prueba 
de plataforma sincronizada.

Para este martes también 
será las preliminares de la 
prueba de Trampolín 3 metros, 
en la que el campeón mundial, 
Osmar Olvera, tendrá otra 
oportunidad de subir al podio. 
En esta prueba también va 
Rodrigo Diego, compañero 
de Olvera en Trampolín 
Sincronizado.
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Saúl Gutiérrez visor de la 
Federación Mexicana de 
Futbol 7 visitó Poza Rica

Los Tecos LazCar se 
llevan el torneo de copa

Amigos de 
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Noches Mágicas 

de Poza Rica
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EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

Con una gran respuesta 
por parte de los 
futbolistas en las 

categorías convocadas, se 
llevó a cabo la visoria por 
parte de la federación de 
futbol 7 para el selectivo 
nacional de la especialidad, 
contando como sede el 
campo deportivo Humberto 
Roon, con la presencia de 
más de cien jóvenes tanto en 
la rama varonil como en la 
femenil.

La federación mexicana 
de futbol 7 junto con la 
dirección zona norte de la 
asociación veracruzana, 
abrieron la invitación 
para que los jóvenes de 
las categorías 2016-2017, 
2014-2015, 2010-2011, 2008-
2009,2006-2007 y sub21, para 
que pudieran mostrar sus 
habilidades con el esférico y 
buscar avanzar en los filtros, 
para poder vestir en algún 
momento la playera nacional.

Los jugadores 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

El conjunto de los  
Tecos LazCar lograron 
obtener el trofeo de 

campeón del torneo de 
copa en la categoría master 
diamante de la liga municipal 
de futbol de veteranos de Poza 
Rica al doblar con apretado 
marcador final de 1-0 al 
cuadro de los Universitarios. 
Este partido se llevó a cabo 
en el campo deportivo Juan 
Chino de la colonia 27 de 
septiembre de esta ciudad 
de Poza Rica, mostrando 
muy buen juego colectivo 
ambos equipos desde el 
silbatazo inicial, contando con 
interesantes aproximaciones  
a las respectivas áreas  
rivales.

Lindoro García sería el 
jugador que logró la solitaria 
anotación apenas al minuto 9 
del encuentro para el 1-0 en 
los números, los Tecos LazCar 
buscaría aumentar su ventaja 
en este partido final, pero 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

Con marcador final de 
2-0, el conjunto de 
los Amigos de Lupita 

actuales campeones de 
una de las liguillas de estas 
Noches Mágicas de Poza 
Rica, doblando a la Taquería 
Monarka en buen duelo 
llevado a cabo en el campo del 
andador de la colonia Ignacio 
de la Llave.

A pesar de contar ambos 
equipos con sus mejores 
elementos para este duelo, 
el marcador se mantuvo 
empatado sin goles en 
los primeros minutos, 
contando estos planteles 
con importantes llegadas de 
gol, las cuales fueron bien 
contenidas por las respectivas 

seleccionados en esta visoria, 
estarán viajando a la sede por 
confirmar del siguiente filtro, 
donde se presentarán todos 
los seleccionados del estado 

de Veracruz, en el cual estarán 
presentes los entrenadores 
de cada categoría de la 
selección mexicana, así 
como el presidente de esta 

federación, todo esto para 
tener una selección de alta 
competencia, con miras al 
primer mundial infantil en 
el mes de julio.

los Universitarios también 
lograrían contar con varias 
jugadas al frente buscando el 
gol del empate.

Tras concluir este 

encuentro y no caer más 
anotaciones, se llevaría a 
cabo la premiación de los 
ahora campeones de copa, los  
Tecos LazCar, de las manos de 

Marco Antonio Domínguez 
y Arturo Romero, encargados 
por parte de la liga municipal 
de futbol de veteranos para 
esta entrega.

defensas.
David González fue 

el elemento que abrió el 
marcador para el plantel 
de los Amigos de Lupita, 
mientras que Eder 
González pondría el 2-0 en 
el partido con otra buena 
llegada a velocidad y gran 
definición ante la puerta 
de la Taquería Monarka 
en este compromiso.

Taquería Monarka 
cerró con fuerza el 
encuentro, llegando con 
intensidad al frente pero 
sin poder cristalizar las 
llegadas que tendrían, 
quedándose el marcador 
de 2-0 a favor de los 
Amigos de Lupita en esta 
jornada del futbol de las 
Noches Mágicas de Poza 
Rica.
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Falleció la vedette mexicana 
Gina Montes a los 71 años

AGENCIAS  
Ciudad de México 

Gina Montes, la 
reconocida vedette 
de nacionalidad 

mexicana, falleció en 
Nueva York a los 71 años, 
tras enfrentar una valiente 
batalla contra el cáncer. La 
triste noticia fue compartida 
por periodistas del medio del 
espectáculo, quien expresó 
sus condolencias ante la 
pérdida de este icónico rostro 
de La Carabina de Ambrosio’.

Aunque aún se desconocen 
detalles adicionales sobre las 
circunstancias de su muerte, 
se espera que en las próximas 
horas familiares y amigos 
cercanos de la exbailarina 
compartan más información 
sobre este doloroso suceso.

Gina Montes, cuyo 
nombre real era Regina Inés 
Barbosa Govea, dejó una 
huella indeleble en la historia 
del espectáculo. Nacida en 
Brasil, Montes se destacó no 
solo por su destreza en el baile, 
sino también por su increíble 
capacidad para sobreponerse 

Silvia Pinal no 
sabe de la muerte 
de Tina Galindo

AGENCIAS   
Ciudad de México

El pasado 30 de 
enero se reportó el 
triste fallecimiento 

de la productora Tina 
Galindo a causa de un 
paro respiratorio según 
lo confirmado por  un 
comunicado de la oficina 
de representaciones 
Prensa Danna.

La destacada 
productora contó con 
una gran trayectoria 
en el ambito teatral y 
televisivo, además de 
contar con grandes 
amistades, entre ellas 
con la primera actriz 
Silvia Pinal.

¿Por qué Silvia Pinal 
no se ha pronunciado 
tras la muerte de Tina 
Galindo?

La primera actriz 
Silvia Pinal y Tina 
Galindo compartieron 
una amistad que 
perduró por muchos 
años, sin embargo la 
razón por la que Pinal 
no ha compartido algún 
mensaje honrando la 
vida de su compañera, es 
debido a que no sabe que 
Tina falleció.

Así lo confirmó 
su asistente personal 
Efigenia Ramos durante 
una breve entrevista con 
'Ventaneando', donde 
reveló que la actriz de 
cine de oro mexicano 
aún no conoce la noticia 
de la muerte de Galindo, 
aunque aclaró que pontro 
se lo dirán.

"No se lo hemos dicho 
porque ellas se querían 
mucho las dos, la señorita 
Tina era una gran 
persona, esto nos hizo 
simbrar aquí en la casa... 

le tenemos que decir pues 
por lo menos para que le rece 
un poco, además porque 
ella ve la tele... el problema 
es que no la podemos tener 
completamente aislada de 
las cosas", dijo.

Ramos explicó que 
han evitado revelar dicha 
noticia debido al cariño y la 
amistad que ambas artistas 
compartían aunque destacó 
que en algún momento 
Pinal deberá conocer la 
verdad para rezar por la 
productora.

¿Tina Galindo era 
albacea de Silvia Pinal?

Las dudas sobre el 
destino del testamento de 
Silvia Pinal comenzaron 
a surgir luego de que la 
hermana de Tina Galindo, 
María Elena compartiera 
que la productora era 
albacea de la primera actriz.

Esto se dio a conocer 
el el pasado 31 de enero, 
en la casa de su hermana 
María Elena, quien platicó 
con la prensa sobre la 
muerte de su hermana Tina 
Galindo, retomó el tema 
de su amistad con Silvia 
Pinal y cómo es que no 
compartieron la noticia con 
ella.

Sin embargo en dicha 
conversación, María Elena 
aseguró que la amistad 
entre ambas famosas era tan 
cercana que Tina Galindo 
era albacea del testamento 
de la primera actriz, 
destacando la confianza 
que se tenían.

“Tan se querían mucho, 
que ella era la albacea de 
doña Silvia, por la confianza 
que le tenía”, señaló la 
hermana de Tina, sin entrar 
en más detalles.

Sin embargo, al ser 
cuestionada sobre dichas 
declaraciones, Efigenia 

Ramos aclaró que no 
puede asegurar que la 
información sea cierta pues 
aseguró que desconoce el 
contenido del testamento 
de la primera actriz.

"Su hermana dio a 
conocer que supuestamente 
la señora Tina era albacea 
del testamento de la 
señora Silvia Pinal", dijo la 
reportera de Ventaneando 
a lo que Efigenia respondió: 
"No lo sabemos porque no 
conocemos el testamento, 
eso lo desconocemos 
totalmente", afrimó.

¿Cuál es el estado de 
salud real de Silvia Pinal?

Las alertas sobre el 
estado de salud de la 
primera actriz surgieron 
a raíz de declaraciones 
del presentador Gustavo 
Adolfo Infante, quien 
confirmó que Pinal habría 
sufrido una caída en su 
hogar y se encontraba 
"delicada", aunque descartó 
algún regreso al hospital.

Por otra parte, la hermana 
de Tina Galindo también 
'aseguró' que la primera 
actriz tenía problemas de 
salud por lo que decidieron 
no contactarse con ella para 
compartirle la noticia de la 
muerte de su compañera de 
teatro y televisión.

"No, no le hemos 
avisado... Les voy a decir 
por qué. Porque ella está 
muy delicada, y a mí no me 
gusta que la saquen y que la 
expongan. Ellas se querían 
muchísimo (…) pero yo sé 
que a Silvia no se lo puedo 
decir ahorita”, explicó.

Aunque María Elena 
reveló que la primera 
actriz, presuntamente tenía 
problemas de salud delicado, 
su asistente Efigenia 
Ramos desmintió dicha 
información, revelando que 

Silvia Pinal ha mejorado 
mucho tras su salida del 
hospital.

"Mucho mejor, va muy 
bien la verdad, estamos 
muy contentos porque yo 
la veo cada día mejor en 
todos sentidos", reveló. En 
cuanto a la alimetación de 
la primera actriz dijo: "La 
cuidamos pero ya no quiere 
las papillas", dijo.

Ramos además agregó 
que Silvia Pinal ya comienza 
a solicitar alimento sólido, 
sin embargo confirmó que 
esperará la órden directa 
de su médico para poder 
retirarle los alimentos 
líquidos, aunque confirmó 
que "están contentos" por 
la mejoría en su estado de 
salud.

a las adversidades de la vida.
Desde temprana edad, 

Gina Montes heredó la 
pasión por el baile de sus 
talentosos padres: Milsiño 
Govea Pereyra, músico, y su 
madre, una actriz cómica y 
dramática de teatro. A los 7 
años, unió fuerzas con sus 
hermanas Mimi y Beth para 
formar un grupo de baile 
infantil. Su carisma les abrió 
las puertas de la televisión, 
donde se desempeñaron 
como bailarinas y coreógrafas 
en diversos programas.

El empresario Adolfo 
Figaredo descubrió su 
talento y las contrató para 
una temporada en el cabaret 
Coopeco, adoptando el 
nombre de las hermanas 
Montes en Brasil. Este fue un 
paso crucial en sus carreras y 
marcó el inicio de su camino 
hacia la fama.

A los 15 años, Gina 
Montes transformó su 
figura mediante el baile y 
el ejercicio, convirtiéndose 
en una figura sensual y 
atractiva. En 1976, las 
hermanas Montes buscaron 

nuevas oportunidades 
en México, enfrentando 
desafíos personales, como la 
enfermedad y fallecimiento 
de su padre. A pesar de estas 
adversidades, Gina perseveró 
en su búsqueda artística en 
tierras mexicanas.

Su debut como solista se 
produjo al integrarse a un 
grupo de bailarinas cubanas 
en el centro nocturno «La 
Ronda», destacándose como 
bailarina en el programa de 
televisión «Vamos a Cantar» 
junto al cantante César 
Costa. Su participación en 
‘La Carabina de Ambrosio’ 
consolidó su estatus como 
vedette, siendo recordada 
por su talento y carisma en el 
escenario.

Gina Montes no solo 
será recordada por sus 
contribuciones al mundo del 
espectáculo, sino también por 
su capacidad para enfrentar 
los desafíos de la vida con 
determinación y gracia. 
Su legado perdurará en la 
memoria de aquellos que la 
admiraron y apreciaron su 
talento a lo largo de los años.
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Por incendios en Chile

Ex novia de Luisito Comunica 
revela posible infidelidad del 

youtuber: "yo lo corté a él" 

Festival de Viña del Mar 
anuncia cancelación de 

gala de apertura

AGENCIAS  
Ciudad de México 

Hace algunos años, una 
de las parejas más 
populares de las redes 

sociales decidió terminar. Nos 
referimos a Luisito Comunica 
y a Cinthya, mejor conocida  
como Lenguas de Gato. A 
partir de ese momento, muchas 
fueron las especulaciones. 
Sin embargo, la ex novia del 
youtuber ha salido para contar 
su verdad por primera vez. 

Fue en el podcast de 
Untalfredo que la también 
influencer reveló cómo se 
había dado la ruptura con el 
youtuber poblano. Lenguas de 
Gato mencionó que seis meses  
antes del fin de su noviazgo, 
ambos ya se sentían con un pie 
fuera, pero fue una situación en 
particular la gota que derramó 
el vaso. 

Ex novia de Luisito 
Comunica revela por qué 
terminaron

Durante el podcast, Cinthya 
dejó ver una posible infidelidad 
de parte del youtuber, 
aprovechando algunos días en 
los que ella se encontraba de 
viaje. La influencer relató que 
Luisito Comunica escondió 
todas sus pertenencias en la 
casa que compartían para poder 
meter a alguien a ella y que no 
notara que tenía una relación.

AGENCIAS  
Ciudad de México 

El rockero 
e s t a d o u n i d e n s e 
Jon Bon Jovi fue 

reconocido este viernes 
por la noche como 
Persona del Año 2024 
en la 33 edición de los 
premios MusiCares, 
la rama benéfica de 
la organización de los 
Grammy que condecora 
cada temporada a alguna 
estrella de la música 
por su legado y labor 
filantrópica.

"Las personalidades 
que han recibido 
este premio antes 
son increíbles. Es un 
gran honor que me lo 
entreguen. Siento algo 
así como estar entrando 
al Monte Rushmore 
de la industria de la 
música", afirmó el artista, 
ataviado con traje de 
chaqueta negro, durante 
la alfombra roja de este 
evento celebrado en el 
Centro de Convenciones 
de Los Ángeles.

La gala en la que se 
homenajeó al cantante 
natural de Nueva Jersey, 
que cuenta con un premio 
Grammy en su palmarés, 
fue presentada por el 
cómico Jim Gaffigan y 
contó con actuaciones 
de figuras como Melissa 
Etheridge, Shania Twain, 
Jason Isbell, Brandy 
Clark, Damiano David, 
Goo Goo Dolls, Jelly Roll 
o Marcus King.

También estuvieron 
presentes Paul 
McCartney y Bruce 
Springsteen, a quien 
un emocionado Bon 
Jovi quiso dedicar 
especialmente parte del 
galardón que recibió.

"Quiero mencionar 
a mi héroe, amigo, a 
mi mentor... a Bruce 

AGENCIAS  
Chile

La organización del 
Festival Internacional 
de la Canción de 

Viña del Mar anunció la 
cancelación de la gala de 
apertura, conocida como 
«Viña Noche Cero», 
programada para el 23 
de febrero. La decisión se 
tomó como respuesta a los 
devastadores incendios 
forestales que han afectado 
a Chile en los últimos 
días, dejando al menos 
123 personas fallecidas, 
según informaron los 
organizadores en un 
comunicado emitido el 
lunes.

En el comunicado, 
la organización expresó 
su compromiso con la 
comunidad de Viña del 
Mar, especialmente en este 
momento de adversidad.

«Por ello, es que se ha 
decidido cancelar la gala 
de Viña Noche Cero», 
afirmaron.

A pesar de este 
contratiempo, los 
preparativos para el festival 
principal continúan, y se 
espera que se lleve a cabo 
del 25 de febrero al 1 de 
marzo, con la participación 
de destacados artistas 
como Peso Pluma, Manuel 
Turizo y Andrea Bocelli, 
entre otros. 



 
 
 

Sin identificar sujeto que se 
ahorcó en vía pública en Medellín

Manejaba a exceso de velocidad y chocó con un árbol

Tres heridos 
en volcadura 
de camioneta

ALEJANDRO ÁVILA  
Medellín de Bravo, Veracruz 

En calidad de desconocido 
se encuentra el cuerpo 
del sujeto qué terminó 

con su vida tras colgarse en vía 
pública, en el fraccionamiento 
Lagos de Puente Moreno en 
el municipio de Medellín de 
Bravo.

La mañana de este lunes 
una persona con discapacidad 
que presuntamente pasaba 
por momentos difíciles, 
decide quitarse la vida en la 
vía pública de la avenida Las 
Américas y circuito Belice.

Técnicos en urgencias 
médicas de Protección Civil 
municipal de Medellín 
de Bravo arribaron hasta 
ese sector para brindarle 
los primeros auxilios,  
pero desgraciadamente 
sólo confirmaron que el 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz  

Una camioneta que 
era manejada a 
exceso de velocidad 

terminó impactada en 
un árbol, por fortuna su 
conductor resultó ileso.

De acuerdo con los 
reportes de vialidad el 
accidente ocurrió este 
lunes sobre la carretera 
que conduce de la Barra 
Norte hacia el Ejido Barra 
Galindo, perteneciente a 
este municipio.

La unidad accidentada es 
una camioneta Mitsubishi 
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REDACCIÓN NORESTE  
Yanga, Veracruz  

La volcadura de una 
camioneta dejó como 
saldo tres personas 

lesionadas, y provocó la 
movilización de los cuerpos de 
auxilio.

El accidente se registró en 
el kilómetro 19, de la carretera 
Federal Córdoba-Veracruz a 
la altura de la comunidad de 
Palmillas, perteneciente a este 
municipio.

infortunado hombre ya no 
contaba con signos vitales.

Los colonos de la zona 
señalaron que no conocían 
a esa persona, pues apenas 
unos cinco días atrás llegó 
a deambular por sus calles 
ya que aparentemente no 
tenía casa ni familia y era 
sordomudo.

Se trataba de un hombre 
de aproximadamente unos 
35 años de edad, estatura 
promedio, tez morena y vestía 
ropa tipo militar.

Elementos de la Policía 
Estatal y Municipal llegaron 
para acordonar la escena, 
en tanto que personal de 
Servicios Periciales y de la 
Policía Ministerial ordenaron 
el levantamiento del cuerpo 
que fue llevado al SEMEFO a 
la espera de su identificación o 
de lo contrario irá a parar a la 
fosa común.

Las personas que resultaron 
lesionadas tuvieron que ser 
atendidas por paramédicos del 
Sistema de Atención Médica 
de Urgencias de Veracruz 
(Samuv) los cuales llegaron tras 
ser activados por el personal 
del número de emergencias 
911.

Los hechos se registraron 
cuándo el conductor de la 
camioneta se desplazaba sobre 

la carretera federal, al llegar 
al kilómetro 19 perdió el 
control hasta terminar fuera 
del camino y volcado.

P o s t e r i o r m e n t e 
arribaron elementos de la 
Guardia Nacional División 
Carreteras, para abanderar 
la zona del percance y tomar 
conocimiento además 
realizaron el peritaje 
correspondiente.

L200, color gris, matrícula 
YA6484A del estado de 
Veracruz.

Dicha unidad era 
conducida por quién dijo 
llamarse Jocsan N., de 46 
años, con domicilio en el 
fraccionamiento Jardines 
de Tuxpan, este vehículo 
era manejado a exceso de 
velocidad y debido a esto 
perdió el control.

Fueron elementos de 
Tránsito Municipal quienes 
tomaron conocimiento de 
lo sucedido y remitieron 
el vehículo al corralón  
para los trámites 
correspondientes.
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Editorial

AGENCIAS 
Puebla

Un hombre de la tercera 
edad que viajaba a 
bordo de su bicicleta, 

fue impactado por una 
motocicleta en la zona centro 
de Amozoc de Mota, evento 
que provocó que el afectado 
perdiera la vida en el lugar de 
los hechos.

La tarde de este 5 de 
febrero, un ciudadano fue 
impactado a gran velocidad 
por el conductor de una 

REDACCIÓN NORESTE  
Álamo Temapache, Veracruz  

Elementos de la 
Policía Municipal 
detuvieron a un 

sujeto que se había robado 

AGENCIAS   
Fresnillo, Zacatecas   

Un fuerte despliegue 
militar y policiaco 
se implementó en la 

zona centro de la cabecera 
municipal de Fresnillo 
en Zacatecas, luego de un 
tiroteo registrado al exterior 
de una funeraria ubicada en 
la cabecera municipal.

La agresión armada fue 
reportada por vecinos de 
la avenida Plateros quienes 
escucharon detonaciones de 
armas de fuego.

Producto de los 
disparos, un hombre de 
aproximadamente 40 años 
de edad cayó en la vía pública 
y fue reportado como 
herido, sin embargo, los 
paramédicos llegaron al sitio 
confirmaron la muerte que 
fue casi instantánea.

Los asistentes entraron en 
crisis nerviosa y algunos se 

Policía municipal 
detiene a 

individuo que se 
robó una moto 

Comando delictivo abre fuego 
al exterior de una funeraria en 

el municipio de Fresnillo

Ciclista de la tercera edad muere 
arrollado en Amozoc, Puebla

Martes 06.02.2024

una motocicleta ajena, 
por lo que fue denunciado 
ante las autoridades 
correspondientes.

Se trata de Raúl 
Armando H. T., de 28 años 
de edad y fue detenido en 

la calle Emiliano Zapata del 
Barrio del Naranjo, cerca 
de donde presumiblemente 
robó  la motocicleta Italika 
dm200 negra con amarillo y 
modelo 2001.

Al tomar conocimiento 

los elementos de la 
policía municipal, se 
implementó un operativo y 
afortunadamente lograron 
la detención del  individuo 
y se recuperó dicho 
automotor.

retiraron del lugar, testigos de 
la agresión armada indicaron 
que los agresores no abrieron 
fuego indiscriminadamente 
y que el ataque fue dirigido 
contra la persona asesinada, 
de la que aún se desconoce su 
identidad.

Dentro de la funeraria 
se realizaba el velorio de 
una de las cuatro víctimas 
recién asesinadas en las 
inmediaciones de un taller 
mecánico de la colonia 
Barrio Alto.

A pesar del intenso 
patrullaje, hasta el momento, 
no se ha informado sobre la 
localización o detención de 
los agresores.

Luego de conocerse el 
tiroteo en la funeraria, la 
ciudad de Fresnillo quedó 
prácticamente vacía y sus 
habitantes se refugiaron en 
sus hogares ante el temor 
de la población por nuevos 
ataques armados.

motocicleta que circulaba por 
la calle 2 Oriente, provocando 
que su cuerpo quedara 
tendido en el asfalto.

Al ver lo ocurrido, testigos 
de este evento llamaron a 
las autoridades generando la 
movilización de paramédicos 
y oficiales de la Policía 
Municipal. Cuando técnicos 
en urgencias llegaron a 
la escena, solo pudieron 
certificar la muerte del 
hombre de la tercera edad.

El presunto responsable 
quedó a disposición de las 

autoridades ministeriales 
para fincar responsabilidades 

en su contra por el delito de 
homicidio culposo.

Es importante destacar 
que la identidad del hombre 

de la tercera edad se mantiene 
como reservada.
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AGENCIAS    
Toluca  

La autoridad judicial 
determinó vincular 
a proceso a 14 

presuntos integrantes del 
grupo delictivo conocido 
como Almas Bravas, 
que aparentemente 
extorsionaban a comerciantes 
en las inmediaciones del 
Mercado Benito Juárez y la 
terminal de autobuses de 
Toluca.

De acuerdo con la Fiscalía 
General de Justicia (FGJ) 
del Estado de México, los 
imputados son: Germán 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz  

Una camioneta a 
punto estuvo de 
incendiarse en su 

totalidad luego de que 
sufriera un cortocircuito 
en el cableado eléctrico, 
por fortuna bomberos 
atendieron emergencia 
y evitaron que la unidad 
quedara reducida a chatarra.

Los hechos se registraron 

REDACCIÓN NORESTE   
Amatlán, Veracruz   

Transportistas llevan a 
cabo el bloqueo de las 
carreteras tanto federal 

como autopista de todo el 
país. En esta zona centro 
está bloqueado las carreteras 
que comunican Córdoba-
Veracruz y el sureste del 
País como Córdoba con el 
altiplano.

Todas estas acciones son 
como protesta en contra de 

Bomberos lograron controlar la emergencia

Martes 06.02.2024

Bloquea ANTAC autopista 
y carretera federal Córdoba-
Veracruz y Córdoba-México

Vinculan a proceso a 14 
presuntos extorsionadores 

de 'Almas Bravas'

Conato de incendio de una camioneta

"N", Edgar "N", Imenda "N", 
María Verónica "N", Norma 
"N", Ruth "N", Vanessa "N", 
Fabiola "N", Jorge Suriel "N", 
Jorge "N", Lenin Josafath "N", 
Ángel "N", Diana Laura "N" y 
Britanny "N", quienes fueron 
capturados el sábado 27 de 
enero durante un operativo 
para cumplimentar órdenes 
de aprehensión en contra de 
presuntos extorsionadores.

La FGJ del Estado de 
México señaló que Lenin “N”, 
Vanessa “N”, Britanny “N”, 
Fabiola “N”, Diana Laura “N” y 
Ángel “N” pretendían cobrar 
dinero a un comerciante 
ambulante a quien le habrían 

las diferentes corporaciones 
policiacas y la inseguridad 
que prevalece en estas 
carreteras donde los asaltos y 
robos de camiones están a la 
orden del día, expresaron.

Los líderes de ANTAC, 
con pancartas en mano y 
autobuses como tráileres 
atravesados, encuentran a 
la altura de Rancho Trejo, 
donde se entronca la carretera 
federal y la autopista, 
provocando un fuerte caos 
vial.

sobre la avenida Benito 
Juárez casi esquina con la 
Calle Pípila, de la Colonia 
Centro, de esta localidad.

La unidad en mención es 
una camioneta Jeep Grand 
Cherokee, modelo 97, 
color arena, con placas de 
circulación NVE7654 del 
Estado de México.

De acuerdo con el 
propietario Arturo 
Pérez Rivera, tenía pocos 
minutos de haberla dejado 

estacionada en ese lugar 
y se dirigió a realizar 
algunas compras y trámites 
personales, sin embargo al 
escuchar al alboroto volvió 
hacia donde se encontraba 
su lugar y se percató que 
era su vehículo el que había 
provocado la movilización.

Bomberos y personal 
de Protección Civil 
examinaron la unidad 
y destacaron que el 
cortocircuito comenzó 

debajo del asiento del 
conductor, pero cómo los 
ciudadanos reportaron de 
forma inmediata se pudo 
evitar que la unidad fuera 
consumida por el fuego.

La Avenida Juárez entre 
la calle Pipila y la avenida 
Genaro Rodríguez fue 
cerrada a la circulación 
por varios minutos por 
elementos de la Policía 
Municipal, Tránsito y 
Marina.

exigido 3 mil pesos para 
dejarlo trabajar, por lo que al 
llegar el operativo, la víctima 
denunció los hechos y estas 
personas fueron detenidas en 
flagrancia.

Por otro lado, Josafath 
“N”, Ángel “N”, Imelda “N”, 
Norma, Judith “N”, Jorge 
Sauriel “N”, Jorge “N”, Edgar 
“N”, Germán Antonio 
“N” y María Verónica “N”, 
habrían extorsionado a otro 
comerciante en el periodo 
de septiembre a diciembre de 
2023, golpeando a la víctima y 
a su familia por no acceder a 
la extorsión.

Cabe mencionar que el 

día del operativo, la Fiscalía 
General de Justicia del 
Estado de México pretendía 

cumplimentar únicamente 
dos órdenes de aprehensión 
en contra de Germán “N” y 

Diana Laura “N”, pero el resto 
también fueron detenidos 
por delitos flagrantes.
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Desaparece 
otra joven 
en Tuxpan 

Choca con un 
autobús de pasajeros

Peatón atropellado 
por un motociclista 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Conductor de una 
camioneta que 
no extremó sus 

medidas de seguridad 
al tratar de adelantarle 
el paso a un autobús de 
pasajeros provocó un 
aparatoso choque que dejó 
como único saldo daños 
materiales mínimos.

Uniformados dan a 
conocer que esté accidente 
se registró  en el bulevar 
Independencia entre las 
calles Genaro Rodríguez y 
Pípila, de la colonia Centro, 
de esta localidad.

En el lugar chocaron  
una camioneta marca  
Dodge tipo Journey, 
color rojo, con placas de  
circulación YAY077A del 
estado de Veracruz y un 
camión de pasajeros, de 
la línea SUT, con número 
económico 50, matrícula 
A21506X del estado de 
Veracruz.

Por la información 
obtenida se pudo conocer, 
que fue el conductor de la 
camioneta quién al tratar 
de ganar el paso al camión 
provocó el percance.

Cabe mencionar que 
los participantes llegaron  
a un acuerdo y no 
permitieron la 
intervención de las 
autoridades de vialidad.

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

La Comisión Estatal de 
Búsqueda de Veracruz 
(CEBV) emitió una 

ficha de búsqueda para 
solicitar la colaboración de 
la ciudadanía para localizar 
a Lucia Martínez de la Cruz, 
de 18 años, quien fue vista por 
última vez el 04 de febrero 
de 2024 en el municipio de 
Tuxpan.

Lucia, es de sexo femenino, 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Una persona 
considerada de 
la tercera edad 

fue atropellada por un 
motociclista el cual fue 

asegurado por elementos 
de vialidad para garantizar 
el pago de los gastos 
médicos.

Uniformados dan a 
conocer que los hechos 
se registraron en el 
libramiento Adolfo López 

Mateos esquina con la calle 
Marco Antonio Muñiz, de 
la colonia Anáhuac, de esta 
localidad.

Trascendió que el 
lesionado dijo llamarse 
Fidel N., de 69 años, 
con domicilio en el 

fraccionamiento Fovissste 
Lomas, y quién al resultar 
con diversas lesiones en 
el cuerpo tuvo que ser 
canalizado a la clínica 
Centro Médico Tuxpan 
para su atención médica.

Dicha persona intentaba 

cruzar el ligamiento 
Adolfo López Mateos 
cuando fue impactado por 
una motocicleta marca 
Veloci tipo GTR200, color 
rojo con negro, manejada 
por Jesús N., de 27 años.

Elementos de Tránsito 

y Vialidad municipal 
tomaron conocimiento y 
aseguraron la unidad y a 
su conductor lo remitieron 
a las oficinas de la 
dependencia para que se 
hiciera cargo de los gastos 
médicos del lesionado.

tez morena clara, ojos café 
oscuro, cabello negro, largo 
y lacio. Mide 1.60 metros 
de estatura, de complexión 
robusta y tiene un lunar en la 
mejilla.

Si usted tiene 
información que ayude a 
dar con su paradero, favor de 
comunicarse al teléfono 228 
319 3187, al correo electrónico 
b u s q u e d a v e r a c r u z @
gmail.com o al número de 
emergencias 911. También 
puede consultar la página 

web segobver.gob.mx/cebw/ 
para obtener más datos sobre 
las personas desaparecidas en 
el estado.

La CEBV hace un  
llamado a la sociedad a 
difundir esta ficha de 
búsqueda y a apoyar a las 
autoridades en la búsqueda, 
localización e identificación 
de las personas desaparecidas 
o no localizadas en Veracruz, 
así como a respetar y proteger 
sus derechos humanos y los 
de sus familiares.


